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Mensaje editorial
Estimados Lectores

La Luciérnaga ha sido por más de 10 años, un espacio de comunicación que nos ha permitido 
dar testimonio de nuestro caminar y espíritu lasallista que vivimos día a día en comunidad en la 
Escuela Preparatoria de la Universidad La Salle, Unidad Condesa.

Durante los últimos dos años, ha estado ausente la publicación bimestral de las revistas digitales, 
en búsqueda de otros medios y alternativas que hicieran llegar de forma casi inmediata las 
noticias de nuestro acontecer en las actividades de nuestra comunidad, agradecemos a todos 
ustedes el seguimiento en plataformas como Facebook, Instagram y YouTube, las cuales seguirán 
funcionando con normalidad, así como nuestro espacio oficial de la revista dentro del micrositio 
prepacondesa.lasalle.mx destinado a la editorial, en donde podrás encontrar nuestros números 
anteriores.

Hoy reiteramos nuestro compromiso de seguir reinventándonos, de seguir evolucionando y 
creciendo, de continuar con la búsqueda de mejorar y hacer más eficiente nuestra comunicación 
en las diferentes alternativas con las que contamos para llegar a ustedes, de continuar con 
la generación de contenidos de interés, de comunicar y difundir nuestros eventos, nuestras 
actividades, nuestro día a día de manera eficaz y oportuna, pero sobre todo, reiteramos nuestro 
compromiso de seguir siendo un espacio que fortalezca los vínculos que nos unen con toda 
nuestra comunidad.

Es por esto que, con demasiada alegría, anunciamos a ustedes nuestro regreso de la revista 
digital La Luciérnaga-e, con la publicación de  este primer número del ciclo 21-22, la cual; con la 
intención de fortalecer y hacer más eficiente nuestra comunicación, será publicada de manera 
quincenal.

Por último, invitamos a todos los alumnos, exalumnos, docentes, personal administrativo y 
padres de familia a que se sumen a este espacio y nos compartan sus textos, ideas, imágenes 
y experiencias, que sin lugar a duda enriquecerán el conocimiento de toda nuestra comunidad 
educativa, queremos mantener el ejercicio comunitario que permita desarrollar una mejor 
sociedad en la Fe, Fraternidad y Servicio.
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Fundador del Instituto de los Hermanos 
de las Escuelas Cristianas, 
Patrono de los Educadores Cristianos.

Juan Bautista De La Salle vivió en un mundo totalmente diferente 
del nuestro. Era el primogénito de una familia acomodada que vivió 
en Francia hace 300 años. 

Juan Bautista De La Salle nació en Reims, recibió la tonsura a la 
edad de 11 años y fue nombrado canónigo de la Catedral de Reims 
a los 16. Cuando murieron sus padres tuvo que encargarse de la 
administración de los bienes de la familia. Pero, terminados sus 
estudios de teología, fue ordenado sacerdote el 9 de abril de 1678. 
Dos años más tarde, obtuvo el título de doctor en teología. En ese 
período de su vida, intentó comprometerse con un grupo de jóvenes 
rudos y poco instruidos, a fin de fundar escuelas para niños pobres.

En aquella época, sólo algunas personas vivían con lujo, mientras 
la gran mayoría vivía en condiciones de extrema pobreza: los 
campesinos en las aldeas y los trabajadores miserables en las 
ciudades. Sólo un número reducido podía enviar a sus hijos a la 
escuela. La mayoría de los niños tenían pocas posibilidades de 
futuro. Conmovido por la situación de estos pobres que parecían 
tan alejados de la salvación en una u otra situación, tomó la 
decisión de poner todos sus talentos al servicio de esos niños, a 
menudo abandonados a sí mismos y sin educación.

Para ser más eficaz, abandonó su casa familiar y se fue a vivir con 
los maestros, renunció a su canonjía y su fortuna y a continuación, 
organizó la comunidad que hoy llamamos Hermanos de las Escuelas 
Cristianas.

Su empresa se encontró con la oposición de las autoridades 
eclesiásticas que no deseaban la creación de una nueva forma de 
vida religiosa, una comunidad de laicos consagrados ocupándose de 
las escuelas juntos y por asociación. Los estamentos educativos de 
aquel tiempo quedaron perturbados por sus métodos innovadores 
y su absoluto deseo de gratuidad para todos, totalmente indiferente 
al hecho de saber si los padres podían pagar o no.

A pesar de todo, De La Salle y sus Hermanos lograron con éxito crear 
una red de escuelas de calidad, caracterizada por el uso de la lengua 
vernácula, los grupos de alumnos reunidos por niveles y resultados, 
la formación religiosa basada en temas originales, preparada por 
maestros con una vocación religiosa y misionera a la vez y por la 

implicación de los padres en la educación. Además, De La Salle fue 
innovador al proponer programas para la formación de maestros 
seglares, cursos dominicales para jóvenes trabajadores y una de las 
primeras instituciones para la reinserción de delincuentes.

Extenuado por una vida cargada de austeridades y trabajos, falleció  
en San Yon, cerca de Rouen, en 1719, sólo unas semanas antes de 
cumplir 68 años.

Juan Bautista De La Salle fue el primero que organizó centros de 
formación de maestros, escuelas de aprendizaje para delincuentes, 
escuelas técnicas, escuelas secundarias de idiomas modernos, 
artes y ciencias. Su obra se extendió rapidísimamente en Francia, y 
después de su muerte, por todo el mundo.

En 1900, Juan Bautista De La Salle fue declarado Santo. En 1950, 
a causa de su vida y sus escritos inspirados, recibió el título de 
Santo Patrono de los que trabajan en el ámbito de la educación. 
Juan Bautista mostró cómo se debe enseñar y tratar a los jóvenes, 
cómo enfrentarse a las deficiencias y debilidades con compasión, 
cómo ayudar, curar y fortalecer. Hoy, las escuelas lasalianas existen 
en 79 países del mundo.

FUENTE: 
https://www.lasalle.org.mx/san-juan-bautista-de-la-salle-2/

San Juan
      Bautista 
        De La Salle

Biografía del Santo Fundador

DE LA SALLE
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Semblanza
DE LA SALLE

de un hombre alegre y comprometido.

Dr.Enrique
 González Álvarez, fsc.

Originario de la Ciudad de Puebla, cursó sus estudios desde la 
primaria hasta la licenciatura en instituciones lasallistas, donde 
descubrió su vocación como educador y el llamado al servicio. 
Decidió ingresar al Instituto de los Hermanos de las Escuelas 
Cristianas, inspirado en San Juan Bautista de La Salle, a quien 
considera su ejemplo y modelo de vida. Realizó sus Votos Perpetuos 
en el año de 1990.

Son 30 años ininterrumpidos los que ha dedicado a la labor 
docente en instituciones lasallistas. Comenzó como profesor de 
primaria (1984-1992) y de secundaria (1992-1994), en el Colegio 
Simón Bolívar; en la Universidad La Salle lo hizo como profesor de 
Redacción y Estilo (1990-1995), en la entonces Escuela de Ciencias 
Administrativas; de Moral Fundamental y de Doctrina Social de 
la Iglesia en la Escuela de Ciencias Religiosas, periodo en el que 
también impartió cursos de Introducción a los Evangelios y Realidad 
Mexicana la Escuela de Educadores de la Fe de la Universidad De 
La Salle Bajío. A partir del año 2000, al regreso a su ciudad natal, 
fue profesor de Literatura Universal, Literatura Iberoamericana y 
Etimologías Grecolatinas en la Preparatoria del Colegio Benavente. 
Su trabajo docente se extiende a otras instituciones en México y en 
el mundo. En la Universidad Nacional Autónoma de México, desde 
el año 1997, comenzó como adjunto de Filología. Impartió la clase 
de Gramática Histórica Española (1998-2009) y de Etimologías en 
el Colegio de Letras de La Facultad de Filosofía y Letras (2010). Dio 
las asignaturas de Nociones Básicas de Lingüística y de Nociones 
Deícticas del Pensamiento en la Universidad de Oviedo en España 

(1997-200); en 2001 en la Universidad de La Sorbona de París, fue 
profesor de Deixis Et Funtion. Desde el año de 1997 es investigador 
del Centro de Lingüística del Instituto de Investigaciones Filológicas 
de la UNAM. Ha publicado seis libros sobre Etimología y Lingüística, 
además, ha sido ponente en 16 congresos en México, Cuba y España. 
Es miembro de cuatro asociaciones nacionales e internacionales 
sobre Lingüística y Semiótica.

Como animador de instituciones lasallistas se ha desarrollado 
prácticamente en dos obras: en el Colegio Simón Bolívar de 
1981 al 2000 fue Profesor, Coordinador de la Escuela Primaria, 
Responsable de Pastoral, Subdirector de Secundaria, Director de la 
Primaria Vespertina y Director General por seis años; en el Colegio 
Benavente en Puebla, desde el año 2000, ocupó diversos cargos: 
Director de la Secundaria, Preparatoria, Escuela Normal, Normal 
Superior y Normal Preescolar; en la Universidad La Salle Benavente 
fue Director de las Licenciaturas en Psicopedagogía y Ciencias 
Religiosas, en el año de 2004 fue designado Rector. Sus labores de 
animación han transcurrido en paralelo con su propia formación 
profesional. Cursó las licenciaturas de Educación Primaria, Ciencias 
Religiosas, Matemáticas y Lengua y Literatura Hispánicas, donde 
fue aprobado con Mención Honorífica, posteriormente, estudió 
la Maestría en Letras-Lingüística Hispánica. Obtuvo el Doctorado 
Honoris Causa de Iberoamérica por el Consejo Iberoamericano en 
Honor de la Calidad Educativa.

Su experiencia en órganos de gobierno se ha manifestado como 
Director de las Comunidades de La Campana y Puebla; en el Comité 
del Autoestudio de la Universidad La Salle en 1993; como miembro 
del Consejo de Distrito México Sur; Secretario General de la 
AMIESIC de 2002 a 2005; integrante de la Junta de Gobierno de la 
Universidad La Salle de 2005 a 2009; Presidente de la Federación 
de Escuelas Particulares de Puebla de 2008 a 2011, y recientemente 
fue nombrado Vicario Episcopal de Educación y Cultura para la 
Arquidiócesis de Puebla para el período 2010 – 2015.

El 1 de julio de 2011 fue nombrado Rector de la Universidad La Salle 
A.C., de la que ha sido alumno, docente y miembro de la Junta de 
Gobierno en diferentes momentos de la historia de nuestra Casa 
de Estudios, fue ratificado por dos trienios más, y en Julio del 2020 
derivado de la situación de la pandemia por COVID-19, se extiende 
este último periodo por un año más desempeñando esta función 
hasta el 27 de Julio del 2021.

FUENTE:
https://lasalle.mx/somos-la-salle/rector.html

Apasionado de la educación y las 
letras, Hombre alegre y comprometido, 
que hace las cosas con plenitud, su 
vocación de servicio y transcendencia 
es la educación, está convencido que el 
mundo sólo puede cambiar a través de 
la educación, pues es el cimiento de una 
sociedad más humanista, cuyo centro, 
principio y fin sea la realización del ser 
humano, fiel al carisma de De La Salle.
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Hno. Roberto Medina 
Luna Anaya

Una decada 
de construir 

el futuro

DE LA SALLE

Describir la trayectoria de quien a lo largo de 10 años ha guiado el 
rumbo de la Universidad no es tarea fácil, sobre todo cuando en 
ese período de tiempo hemos atravesado por circunstancias que 
nos han puesto a prueba en muchísimos sentidos logrando salir 
adelante gracias a la tenacidad y el compromiso de un hombre, un 
hermano entregado totalmente a la educación.

El H. Enrique González Álvarez dirigió su primer mensaje como 
rector a la Comunidad Universitaria el 29 de julio de 2011. De esta 
manera inició una nueva etapa en su itinerario de Hermano de las 
Escuelas Cristianas. Lo acompañaba todo un recorrido que había 
dejado su huella fecunda en otras obras lasallistas como son el 
Colegio Simón Bolívar, el Colegio Benavente y la Universidad La 
Salle Puebla, su ciudad natal. Además, su experiencia educativa 
había trascendido las fronteras del lasallismo hacia otros ámbitos 
entre los que destaca la Universidad Nacional Autónoma de México 
donde obtuvo el Doctorado en Lingüística y se desempeña hasta 
el día de hoy como investigador del Centro de Lingüística del 
Instituto de Investigaciones Filológicas. Igualmente podríamos 
mencionar sus actividades como catedrático en Universidades 
de gran prestigio como la de Oviedo en España o La Sorbona de 
París, así como la publicación de varios libros sobre Etimología y 
Lingüística y su participación como ponente en varios congresos 
tanto nacionales como internacionales. 

Todo este bagaje le permitió, en muy poco tiempo, conocer a 
profundidad el desarrollo de la Comunidad Universitaria que ahora 
se le confería en sucesión del H. Martín Rocha Pedrajo. Fue así 
como de inmediato se puso a trabajar en la implementación de 
un nuevo Modelo Educativo que respondiera, desde el quehacer 
universitario, a las exigencias y desafíos de la sociedad, lo cual 
implicaba retomar el proceso de formación del directivos, docentes 
y personal administrativo; adecuar los planes de infraestructura 
física y tecnológica acordes a dicho Modelo; actualizar el 
Plan de Vida Estudiantil y consolidar la oferta educativa con 
reconocimiento de validez oficial. La ocasión no podía ser más 
propicia pues la Universidad La Salle se preparaba para celebrar su 
primer cincuentenario.

Uno de los grandes proyectos del H. Enrique que me tocó acompañar 
y ver cómo se cristalizaba fue la construcción, inauguración, 
apertura y puesta en operación del Centro de Bienestar La Salle el 
cual se ha convertido en un espacio emblemático de la formación 
integral lasallista pues ahí se desarrollan actividades de extensión 
universitaria fundamentales como las artísticas, deportivas y de 
servicio social, así como las promovidas por los distintos Grupos 
Universitarios y la Coordinación de Impulso y Vida Estudiantil. Este 
proyecto de más de 22 mil metros cuadrados, además de ofrecer 
instalaciones y equipamiento de primera línea al servicio tanto 
de estudiantes como de colaboradores, ha colocado a nuestra 
Comunidad Universidad a la vanguardia y como referente de la 
educación superior, apostando por la Formación Integral de las 
personas.

Sin embargo, no basta con crear tan sólo una estructura; es 
indispensable que ésta cobre vida a través de experiencias cumbre 
donde los miembros de la Comunidad complementen su formación 
con planes y proyectos que favorezcan su desarrollo tanto personal 
como profesional de una manera organizada pero flexible; 
autogestiva y sustentable, atenta siempre a las necesidades de  
la sociedad y al cuidado del medio ambiente. 

De esta manera, bajo la orientación del H. Enrique, la Vicerrectoría 
de Bienestar y Formación se dio a la tarea de diseñar el Plan de 
Vida y Desarrollo de la Comunidad Lasallista que busca acompañar 
el itinerario de cada una de las personas en el conocimiento y 
desarrollo de las dimensiones físico-corporal; afectivo-emocional; 
dialógico-comunicativo; cognitivo; cívico-político y social; ético-
moral; artístico-estético y espiritual-trascendente. Todo lo cual 
supone la identificación de elementos propios para educar y 
cultivar un desarrollo pleno y responsable como seres humanos de 
nuestras potencialidades y facultades como la libertad, la voluntad, 
la inteligencia y la imaginación.
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Una de las estrategias para alcanzar favorablemente estos objetivos, 
fue iniciar la operación del Programa de Liderazgo Estudiantil 
que ha permitido a nuestros estudiantes identificar y desarrollar 
habilidades de liderazgo con valor ya sea como representantes 
de Escuela o Facultad o como cabezas de los diferentes grupos 
representativos. Gracias a esta iniciativa, nuestros estudiantes 
han tenido una destacada participación en eventos como el 
Encuentro Mundial de la Juventud celebrado en Panamá, el Festival 
Lasallista de Arte y Cultura, los Encuentros Deportivos y en 
proyectos solidarios como ENLACES, Grupos Misioneros, atención 
a migrantes, intervención del barrio universitario y brigadas de 
atención a damnificados del sismo de 2017, entre muchos otros.

Finalmente, en plena pandemia y como respuesta a los desafíos 
que se nos presentan, durante el último año de gestión del H. 
Enrique, además de garantizar la calidad de los servicios que 
ofrece la Vicerrectoría de Bienestar y Formación y de brindar 
nuevos espacios para la escucha y el soporte emocional, logramos 
impulsar el Plan Maestro de Responsabilidad Social Universitaria 
que fortalece nuestra misión institucional de ser una Universidad 
que trabaja para que sus estudiantes y colaboradores adquieran 
como hábito de vida, ver por los demás y cumplir el compromiso 
social lasallista.

Todas estas iniciativas y muchas otras que fueron alentadas por 
el H. Enrique González Álvarez durante una década al frente de 
la Universidad La Salle, nos dejan un importante legado que 
refleja el trabajo arduo, la entrega generosa y el compromiso de 
todos cuantos formamos la Comunidad Universitaria. A nosotros 
pues, con miras a la celebración del 60 aniversario de nuestra 
Universidad, corresponde enfrentar con esperanza los desafíos  
que en adelante se nos presenten.

“La Universidad La Salle, fiel a su origen fundacional y a la vez, 
innovadora en el tiempo, tiene presente las necesidades de 
renovación, definiendo la universidad que queremos ser. Más allá 
de la pertinencia y vanguardia en la educación, está la capacidad  
de anteponer la persona, su dignidad y trascendencia, a las 
situaciones límite del modernismo e inmediatez. Nuestra vocación 
y herencia del santo Fundador, amalgama la filosofía educativa 
lasallista con el trabajo académico de frontera y excelencia a la que 
siempre aspiramos, y nuestro quehacer se manifiesta en cada uno 
de los estudiantes, en quienes sembramos una verdadera esperanza 
fundamentada en la formación en capacidades y valores, sabiendo 
que cuando egresen asumirán a plenitud su vida y su sentido de 
trascendencia”.  
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Biol. Vicente G. Hernández

10 años
de caminar 

juntos

DE LA SALLE

“El supremo artista no es aquel que aporta una obra maestra a la 
vida, sino aquel que hace de su vida una obra maestra: suprema 
aportación a la existencia humana”. 

Dr. Alfonso Ruíz Soto

Estimados todos, hoy somos afortunados de presenciar el cierre 
de una década de caminar juntos. A lo largo de estos diez años 
hemos podido ser testigos de una obra maestra de transformación 
y crecimiento conjunto de la universidad: nuestra universidad. 

Hoy todos nos sentimos satisfechos y orgullosos de poder llamarla 
nuestra universidad gracias a la coordinación, visión, misión, 
valores, estructura, planes de estudios, modelos educativos y sobre 
todo del acompañamiento de todos los que podemos decir nuestra 
universidad. 

El resultado de estos 10 años de caminar juntos es el resultado del 
esfuerzo continuo y la tenacidad conjunta, así como de la guía y 
liderazgo de nuestro Rector el Hermano Enrique, que como bien 
cito en la frase de inicio debemos de reconocerle que esta obra de 
arte que hoy es la universidad es el reflejo del supremo artista que 
nos acompañó y motivó a lo largo de esta década. 

Hoy el compromiso de todos es mayor que el de hace 10 años cuando 
juntos nos embarcamos a esta nueva etapa de la universidad. Es 
un compromiso conjunto y una gran responsabilidad seguir con la 
calidez y la calidad humana y educativa que ha caracterizado a la 
universidad. 

Es momento de agradecer, de rescatar todos esos aprendizajes que 
juntos hemos construido bajo la rectoría del Hermano Enrique, 
pero también hoy es momento de respeto y apertura a las nuevas 
posibilidades que vendrán el siguiente trienio. 

A lo largo de estos 10 años, todos y cuando digo todos, nadie 
me dejara mentir que hemos sido guiados y acompañados por el 
Hermano Enrique, cada uno de nosotros estoy seguro de que fuimos 
testigos de su paciencia, su escucha, su cercanía, su presencia y 
su acompañamiento. Siempre presente, nunca ausente, aunque la 
distancia estuviera de por medio. 

Cada uno de nosotros nos quedamos con un aprendizaje de usted, 
pero sobre todo con el ejemplo y el compromiso de que debemos 
permanecer unidos y juntos para seguir con el proyecto de una 
sociedad más justa y equitativa. 

Gracias Hermano Enrique por todos y cada uno de los momentos  
que ha compartido con esta comunidad, gracias por sus 
aprendizajes, su inteligencia y su calidad humana, pero sobre todo 
gracias por confiar en nosotros y construir a lo largo de estos 10 
años la casa de estudios en la que nos hemos convertido, nos 
quedamos con el compromiso de continuar con este proyecto y de 
responder como universidad a las necesidades que la sociedad y 
nuestros alumnos nos demanden. 

Aún en la distancia permanecemos unidos. 

Indivisa Manent.

DE LA SALLE

Estimado Hermano Enrique:

Las autoridades de la Escuela Preparatoria 
Unidad Condesa, su consejo directivo, docentes, 
administrativos y la comunidad de padres de 
familia agradecen el acompañamiento cercano 
y fraterno que tuvo con cada uno de los que 
formamos parte de esta comunidad educativa. 
 
Gracias por ser nuestro guía, compañero y amigo. 
 
Gracias por estos 10 años de caminar juntos. 
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Nombramiento del 
Hno. Enrique 

González Álvarez
como  Rector de la 

Universidad De 
La Salle Bajío

El pasado 27 de julio de 2021 en sesión abierta de la Honorable 
Junta de Gobierno, se realizó el nombramiento del Dr. Enrique 
Alejandro González Álvarez como nuevo Rector de la Universidad 
De La Salle Bajío para el período 2021-2024, el acto protocolario 
se realizó en las instalaciones del Parque de Innovación de esta 
Universidad.

DE LA SALLE

“Con enorme gusto tomó el reto de animar y 

coordinar las actividades de acciones para el 

crecimiento y proyección al futuro de nuestra 

querida universidad de la Salle Bajío confiado 

en el respaldo de una gran comunidad educativa 

que anhela constantemente cohesionarse para 

servir mejor a los estudiantes que Dios nos confía 

en la búsqueda constante de los paradigmas que 

innoven en los métodos pedagógicos y busquen la 

transformación de la persona y el crecimiento del 

ser humano en todas las áreas que los componen 

y en la comunidad alcanzar los objetivos que nos 

vayamos proponiendo “ 

Dr. Enrique González Álvarez

DE LA SALLE
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MA. EVA MARTINEZ JORGE GERARDO
ARMENTA

EDGAR IVAN 
MANDUJANO LORENA SALGADO

Estimado Hno. Enrique: 

Gracias por ser 
instrumento palpable de 
Dios en nuestra misión 
educativa. 

Dios lo llene de bendiciones 
y lo acompañe en su nueva 
encomienda.

Hermano, gracias por 
el tiempo y el trabajo 
dedicado a esta obra de 
la que todos somos parte, 
que Dios lo guíe para seguir 
animando comunidades 
de maestros llamados al 
servicio educativo del más 
necesitado.

JACOBO RODRIGUEZ ADRIANA TOLEDO DELIA OLIVARES

SUSANA ULLOA ARTURO RUELAS BEATRIZ VÁZQUEZ PERLA MUÑOZ

Querido hermano Enrique 
que tu camino este lleno 
de salud y éxito. Gracias 
por estos 10 años de 
concretar grandes sueños, 
por continuar con el legado 
de San Juan Bautista 
de la Salle y por seguir 
inspirando y educando a las 
nuevas generaciones.

¡GRACIAS!
        Hno. Enrique

Agradezco la oportunidad 
de haber coincidido en el 
camino de esta importante 
labor docente. Sembró 
conocimiento, sentido de 
comunidad y pertenencia, 
e impulsó el crecimiento de 
la Universidad La Salle. 

Que siga siendo agente de 
cambio.

Muchas gracias por dirigir 
este proyecto educativo que 
toca tantas vidas. 

Que este nuevo paso, 
Hermano, esté lleno de 
momentos felices y mucho 
aprendizaje.

Hermano Enrique: 
Mi sincero agradecimiento 
por su apoyo incondicional 
y la gran calidad humana 
que siempre me mostró.
Que Dios le bendiga 
siempre. 

Gracias por el enorme 
caudal de esfuerzo y 
trabajo durante estos 10 
años, llenos de vida y de la 
presencia de Dios, que se 
traducen en aprendizajes 
y en logros que nos 
enorgullecen.

Biol. Vicente G. Hernández

Mtro. Jonathan Armendariz H.

Gracias Hermano Enrique por todos y cada uno de los 
momentos que ha compartido con esta comunidad, 

gracias por sus aprendizajes, su inteligencia y su 
calidad humana, pero sobre todo gracias por confiar 

en nosotros y construir a lo largo de estos 10 años 
la casa de estudios en la que nos hemos convertido, 
nos quedamos con el compromiso de continuar con 
este proyecto y de responder como universidad a las 

necesidades que la sociedad y nuestros  
alumnos nos demanden. 

Aun en la distancia permanecemos unidos. 
 

Estimado Hermano Enrique:

Agradezco a Dios la oportunidad de haber cruzado 
nuestros caminos y a usted la oportunidad y confianza 
depositada en mi para cada una de las encomiendas 

que puso en mis manos. 
 

Gracias por ser un ejemplo de compromiso y entrega, 
gracias por ser un gran guía. 

 
Le deseo el mejor de los éxitos en el nuevo camino que 

esta por emprender, Dios le bendiga siempre. 

DAVID SILVA

QFB. Ignacio Ortiz Flores

Pbro. Walter Ritter Caballero

Hno. Enrique

Alcanzar las metas fue posible gracias a 
su liderazgo. Hermano Enrique gracias por 

su apoyo y comprensión, porque a pesar 
de sus ocupaciones perteneció a la Escuela 

Preparatoria como maestro, acompañando a 
todos los que estamos aquí, alumnos, docentes, 

administrativos, directivos. Estoy seguro qué 
en su nuevo cargo tendrá éxito e iluminará el 

camino de más alumnos y docentes.

“El Señor me ha enviado para llevar a los pobres 
la buena nueva”

Hermano Enrique, que Dios lo siga llenando de 
bendiciones y le conserve en su gracia, para que 

la buena obra que Dios inicio en usted lo siga 
llevando por buen camino.

INDIVISA
MANENT

Enrique: que Dios guíe tu 
camino, te agradezco los 
10 años que nos regalaste y 
espero que podamos volver 
a encontrarnos. 

Mucho éxito.

Estimado Hno. Enrique 
que Dios nuestro Señor 
guarde sus pasos le otorgue 
salud y una vida llena de 
abundancia espiritual.

Muchas Felicidades por la gran 
Institución educativa que deja, 
porque es parte del trabajo que 
durante 10 años ha realizado, 
es parte del esfuerzo de muchas 
personas, pero que sin su 
liderazgo no se podría llevar 
a cabo, estoy seguro de que el 
proyecto de Dios para su vida es 
poder llevar la misión a la que fue 
llamado, gracias por su confianza 
en nosotros, y confío en que Dios 
seguirá utilizándolo en esta nueva 
etapa de su vida. 

Estimado Hermano 
Enrique, que este nuevo 
camino esté lleno de 
muchas y agradables 
sorpresas para ti. Gracias 
por compartir el gusto 
por la Literatura y la 
enseñanza. Feliz camino.

Hermano Enrique, admiro en usted 
su compromiso con la misión 
educativa, reconozco su compromiso 
al mantenerse atento al entorno 
para discernir las necesidades de 
nuestros estudiantes; y agradezco 
la claridad de su visión al dirigir la 
Universidad, esta ha sido una de las 
constantes en sus mensajes, ninguno 
desdeñable. Estoy segura que a 
donde vaya fortalecerá el trabajo y 
misión de las instituciones… Dios le 
bendiga!!



20 21

Hno. José 
Francisco
Flores Gamio

BIENVENIDO

NUEVO RECTOR
UNIVERSIDAD LA SALLE MÉXICO

La H. Junta de Gobierno lo nombró Rector de la 
Universidad La Salle México, para un primer periodo  
del 1 de agosto de 2021 al 30 de julio de 2024.

La Comunidad Educativa 
de la Escuela Preparatoria de la  
Universidad La Salle México, Unidad Condesa;  
le da la más coordial bienvenida,  
deseándole el mayor de los éxitos en todas las 
acciones que emprenda en nuestra Universidad.

Originario de la Ciudad de México, Francisco Flores Gamio, tiene una distinguida 
trayectoria académica y profesional en las Instituciones Lasallistas. Es licenciado en 
Educación Primaria y en Español, cuenta con estudios de maestría en Gestión Estratégica 
del Capital Humano y de licenciatura en Ciencias Religiosas.

Desde 2015 se ha desempeñado como Ecónomo del Distrito Antillas-México Sur. Ha sido 
director del Colegio Cristóbal Colón, Escuela Cristóbal Colón, y del Internado Infantil 
Guadalupano.

Su experiencia en órganos de gobierno se ha manifestado como integrante del Consejo 
de Distrito, del Consejo Distrital para la Misión Educativa Lasallista y la Comisión de 
Formación Permanente del Distrito Antillas-México Sur. Además, forma parte de las 
Juntas de Gobierno de la Universidad La Salle México, la Universidad De La Salle Bajío y 
del Consejo de Gobierno de la Universidad La Salle Nezahualcóyotl.
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DE LA SALLE

Nombramiento del 
Hno. José Francisco 

Flores Gamio
como  Rector de la 

Universidad 
La Salle México

El pasado 29 de julio de 2021 en sesión abierta de la Honorable 
Junta de Gobierno, se realizó el nombramiento del Lic. José 
Francisco Flores Gamio  como nuevo Rector de la Universidad La 
Salle México, para el período 2021-2024 el acto protocolario se 
realizó en el Auditorio Adrian Gibert de la Universidad.

DE LA SALLE
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Biol. Vicente  
Ratificado por un segundo trienio como Director de la 

ESCUELA PREPARATORIA UNIDAD CONDESA

Hernández Hernández

 La Junta de Gobierno de nuestra Universidad, en su sesión del pasado 25 de junio, 
decidió ratificar por un trienio más a el Lic. Vicente Gerardo Hernández Hernández, 
como Director de la Escuela Preparatoria Unidad Condesa, por un segundo trienio.

RECONOCIMIENTO

El Maestro Vicente, ingresó a laborar a la Escuela Preparatoria de 
la Universidad La Salle México en el año de 1984, desde entonces 
ha desempeñado diferentes funciones; iniciando como maestro de 
asignatura, profesor titular, coordinador de colegio y coordinador de  
sección. 

En el año 2014 fue invitado por el Rector, Hno. Enrique González 
Álvarez, a ser el director fundador de la Escuela Preparatoria Unidad 
Santa Teresa, donde desempeño este cargo hasta el mes de Junio 
del 2018.

En Julio del 2018 regresó a casa, siendo nombrado Director de la 
Escuela Preparatoria Unidad Condesa desde entonces, lo hemos 
visto en los pasillos de nuestra preparatoria, como nuestro 
sonriente director, caracterizándose por el acompañamiento 
cercano, fraternal y de servicio con todos los que formamos parte 
de esta gran comunidad educativa; colaboradores, administrativos, 
docentes, alumnos y padres de familia, sin duda; características que 
lo han llevado a ser ratificado por un trienio más; para el periodo 
2021-2024.

Felicitamos al Maestro Vicente y a todo su equipo de trabajo, 
deseándoles que continúen con los éxitos.

Biol. Vicente Hernández H.
DIRECTOR

Escuela Preparatoria 
Unidad Condesa

RATIFICACIÓN
DIRECTOR PREPA CONDESA
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La Dirección de la Escuela Preparatoria reconoce el esfuerzo del 
Secretario Académico  y de todo el personal docente

por las estrategias implementadas para la continuidad académica

Uno de los retos más grandes con los que cualquier institución 
educativa se enfrentó ante el confinamiento por la pandemia de 
COVID-19 fue el traslado de sus actividades formativas, académicas 
y administrativas de  la presencialidad a la virtualidad, y para la 
Escuela Preparatoria de la Universidad La Salle Unidad Condesa no 
fue la excepción.

Pero fue gracias a las acciones emprendidas desde la dirección, 
la coordinación administrativa, pero sobre todo de las ejercidas 
por la secretaría académica, que fue posible darles continuidad a 
nuestras actividades.

Q.F.B Ignacio Ortiz
SEC. ACADÉMICO

Escuela Preparatoria 
Unidad Condesa

RECONOCIMIENTO

Q.F.B Ignacio Ortiz

Un gran desafío 
que superamos 
en comunidad

Cuando comenzó este difícil capítulo en nuestra historia había 
demasiadas cosas que desconocíamos. Pero de algo estábamos 
seguros: esto sería un reto enorme, para todos. Las decisiones y 
medidas se fueron tomando conforme avanzaba la pandemia. 
De noticias alentadoras y esperanzas colectivas, pasamos a un 
panorama sombrío y verdaderamente inesperado.

La forma en que comprendíamos y vivíamos los procesos educativos 
y académicos en nuestra Preparatoria tuvo que transformarse para 
poder responder al desafío que implica la educación a distancia.
 
El enfoque de la Secretaría Académica principalmente se basó en 
acompañar a los docentes en su proceso de adaptación, aprendizaje 
y reconstrucción. Apostamos por experiencias individuales y 
grupales de capacitación, formación y seguimiento cercano.

La primera respuesta al inicio de la pandemia fue identificar 
plataformas digitales para que los maestros pudieran concluir 
el ciclo 2019-2020, además de promover la flexibilidad en los 
procesos para facilitar los últimos meses del curso. Un gran desafío 
fue coordinar la realización de exámenes finales y extraordinarios 
migrándolos al formato digital. Gracias al apoyo y disposición de 
todos, pudimos concluir exitosamente el curso; además de que 
aprendimos mucho para poder iniciar el siguiente. 

RECONOCIMIENTO

Es por esto; que la Dirección de la Escuela Preparatoria reconoce, 
felicita y agradece al Q.F.B. Ignacio Ortiz Flores, Secretario Académico 
de nuestra escuela, que de manera puntual y oportuna estableció 
los lineamientos necesarios, y brindo un acompañamiento cercano 
a cada uno de los docentes que integramos esta comunidad.

De igual forma, la Dirección agradece y felicita a todo el Consejo 
Directivo y personal docente quienes han hecho frente a cada 
uno de los retos que se nos han presentado, estamos seguros de 
que nos encontramos preparados para los siguientes desafíos y 
continuaremos con éxito nuestro acompañamiento a los alumnos y 
padres de familia en nuestro Modelo Mixto La Salle.  

RECONOCIMIENTO
A LA CONTINUIDAD ACADÉMICA
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Las vacaciones de verano fueron muy intensas, ya que significaron 
un tiempo valioso de planeación y preparación. Partiendo de 
entrevistas individuales a docentes y coordinadores, y encuestas 
generales, identificamos las principales fortalezas y necesidades de 
maestros y alumnos. Nos centramos en dos áreas complementarias: 
por un lado, una visión pedagógica que permitiera repensar el 
proceso de enseñanza y aprendizaje a distancia; y por otro, la 
cuestión técnica para el dominio de la plataforma Teams.  

Fue así como diseñamos talleres para todos los maestros y por 
colegio, materiales como bancos de herramientas digitales, y 
tutoriales del manejo de Teams, para acompañar la transición a 
los entornos virtuales. Promovimos que estas experiencias fueran 
personalizadas, ya que cada docente y colegio requerían distintos 
enfoques y herramientas. El compromiso y profesionalismo de 
todos los maestros fueron la clave de éxito de este periodo.

Para la preparación del inicio de ciclo escolar nos apoyamos del 
área de TI de la Universidad para generar los equipos en Teams para 
cada grupo y materia. Diseñamos las nuevas listas electrónicas, y 
preparamos la información necesaria para todos los docentes y 
coordinadores.

A lo largo del ciclo escolar mantuvimos contacto cercano con los 
maestros a través de reuniones y asesorías individuales y grupales, 
y continuamos realizando observaciones de clases en línea. Gracias 
a esto, fue posible seguir solucionando los retos que aparecieron a 
lo largo del ciclo escolar. 

Acompañamos y celebramos todos los logros de cada uno de los 
colegios: el rediseño y creación de proyectos, la implementación de 
herramientas digitales, la innovación en estrategias de enseñanza, 
aprendizaje y evaluación, entre otros. 

Nos involucramos en el diseño e implementación de estrategias 
institucionales como el “Taller de 5 habilidades digitales (5HD)”, 
y las capacitaciones para el manejo del aula poliestudio. También 
participamos en eventos institucionales como el Día de la 
Comunidad, el Foro Docente y Administrativo, y la Noche Colonial.

Son muchos los retos que tuvimos que enfrentar: despertar y 
mantener la motivación de los alumnos ya que su disposición 
y actitud es distinta; la planeación, diseño y evaluación en 
esta modalidad implican una mayor cantidad de tiempo; la 
comunicación con los alumnos se complejiza; además de retos 
personales como cuidar nuestra salud física y psicológica, 
organizar nuestro tiempo y espacio de trabajo, marcar la 
diferencia entre el trabajo y la vida en casa, apropiarnos de hábitos 
saludables en nuestras rutinas. Además de la carga emocional, 
fatiga laboral, estrés, incertidumbre y pérdidas personales.

Gracias a ellos obtuvimos aprendizajes invaluables como docentes, 
como personas: la importancia de dedicar tiempo a cuidarnos 
y  a estar en familia, lo esencial que es reinventarnos día a día 
y atrevernos a salir de nuestra zona de confort, lo enriquecedor 
que es abrir nuestros sentidos y buscar estrategias para estar más 
cerca de nuestros compañeros y alumnos, lo útil que es descubrir 

y aprovechar nuevas aplicaciones y herramientas digitales, además 
de lo necesario que es aumentar nuestra sensibilidad y empatía 
para comprender  las diferentes carencias y necesidades de los 
demás.

Como Secretaría Académica confirmamos el valor que tiene cada 
uno de los maestros en esta misión que compartimos, lo esenciales 
que son los espacios de acompañamiento y seguimiento, y como 
todos aprendemos de todos. Agradecemos profundamente la 
valentía que todos los docentes han demostrado a lo largo de esta 
situación.

Es importante que recordemos este tiempo, no como perdido, 
sino como una lección de vida, que nos ayudará a enfrentar 
los retos que posiblemente se nos presentarán en el futuro. 
El logro de haber crecido tanto después de más de un año 
de clases a distancia en el contexto de esta situación de 
emergencia, se lo dedicamos a todos los seres queridos 
que se nos adelantaron por causa de esta enfermedad, a 
nuestros estimados y queridos compañeros Jorge, Ana María y 
Erasmo, familiares, amigos y comunidad Lasallista en general.  
 
A nuestros queridos alumnos, por haber creído en nosotros, ser 
fieles y permanecer unidos. Y a todos los maestros que día a día 
han demostrado su pasión, vocación y entrega; que comparten 
sus logros y desafíos; y que han reinventado su quehacer 
educativo y a sí mismos en el camino. Gracias por construir esta 
historia; NUESTRA HISTORIA.

DOCENTES ESCUELA PREPARATORIA
CICLO ESCOLAR 2020-2021

“Son ustedes quienes  
hacen posible

el éxito de la Escuela  
Preparatoria y de cada uno 

de los alumnos a los que día 
a día dan acompañamiento”

AGUILAR CHABLE RODOLFO
ALCARAZ ALVAREZ FRANCISCO FABIAN
ALVARADO ORDOÑEZ MARIA FERNANDA 
AMADOR CASTILLO DIEGO PATRICIO
ARGUELLES BARBABOSA ALEJANDRO
ARMAS GOCHICOA PABLO FERNANDO
ARMENDARIZ HOYOS JONATHAN
ARMENTA MARTINEZ JORGE GERARDO
AVALOS FLORES ANABELL
AVILA AROCHE ALEJANDRO
AYALA GARDUÑO LAURO
BALMORI RODRIGUEZ LUIS JAVIER
BARAJAS LEMUS CLAUDIA
BAUTISTA GARCIA CINTHIA IVETTE
BENITEZ SIERRA SARA MARIANA
BOUCHOT GAMAS ENRIQUE
CAMPOS MORENO JOSE LUIS CARLOS
CARMONA JIMENEZ MARIA JOSEFINA
CARMONA MARTINEZ DIANA GABRIELA
CARRERA RIVERA MIRNA
CASTRO RODRIGUEZ MANUEL
CHAVEZ TINOCO JOSE ANTONIO
CORTES ARCE ABEL HUMBERTO
CRISOSTOMO BRAVO ROSA MARIA
DIAZ LABASTIDA GUSTAVO
DOMINGUEZ GARCIA EMMA PATRICIA
DOMINGUEZ PINEDA JORGE FAVIO
ELIAS HERNANDEZ MARIANA
ESPINOSA DE LA LUZ JESUS
FERNANDEZ TORRES EUSEBIO
FLORES DE LA CRUZ MARIO ENRIQUE
FLORES DURAN SHEILA NATHANYA
FRIAS MONDRAGON MARTHA ELSA
GARCIA GUILLEN ANA MARIA 
GARCIA JIMENEZ OZCAR ALEJANDRO
GARCIA RUIZ ROCIO
GONZALEZ ALVAREZ ENRIQUE A.
GUILBERT GALVAN CARLOS ENRIQUE
HERNANDEZ BUSTAMANTE J. GERARDO
HERNANDEZ CORTES BENJAMIN
HERNANDEZ GARCIA KATHYA STEPHANIA
HERNANDEZ HERNANDEZ VICENTE 
HERNANDEZ RUIZ VELASCO ISRAEL
HUERTA CRUZ JOSUE ANDRES
KROEPFLY SAURY DIANA LAURA
LARA MORA IVAN
LASTRA MONDRAGON ADRIANA
LOPEZ AGUADO URDAPILLETA LORENA
LOPEZ MOGUEL NATHALIA DE JESUS
LOPEZ VELAZQUEZ JORGE ALAN

¡ GRACIAS 
             MAESTROS !

LOZA GONZALEZ RAMON
LOZANO TORRES RUBEN JESUS
MALDONADO BARRERA RUBEN ERNESTO
MANDUJANO ZARATE EDGAR IVAN
MARTINEZ CARACHEO MARIA EVA
MARTINEZ PULIDO GRECIA
MEDELLIN GONZALEZ LETICIA
MEJIA VILLEGAS LAURA
MELENDEZ GONZALEZ JORGE
MELGOZA MEDINA MANUEL
MENDOZA NEIRA ANTONIO DE JESUS
MOLINA VAZQUEZ SUSANA MARTINA
MONTANO TORRALBA RAFAEL
MORELOS FERNANDEZ JOSE JAVIER
MORENO REY CESAR
MUÑOZ MOLINA PERLA ERIKA
NADER GARCIA MARIO JULIAN
NARVAEZ MIER FRANCISCO JAVIER
NAVA YAÑEZ RICARDO
NAVAS PEREZ MARIA DEL PILAR
OCAMPO FRUTOS DANIEL
OLIVARES MONROY DELIA
ORTIZ FLORES IGNACIO
OTERO GONZALEZ AURORA
PALACIOS GONZALEZ MARIO
PAREDES GUTIERREZ FERNANDO
PARRA CRUZ RUBEN MARCELINO
PAZ BLANCAS JORGE LUIS
PENICHE MORALES GUSTAVO MANUEL
PEÑA PATIÑO CYNTHIA IVONNE
PEREZ ESTEBAN CLAUDIA YADIRA
PEREZ MARCIAL MARIA DEL PILAR
PEREZ TINOCO MARIA DEL CONSUELO
PIMENTEL ESQUIVEL ADRIANA YOLANDA
PINEDA GARCIA YOSHIA ZEMLIA
PINO GONZALEZ ENRIQUE RAFAEL
QUINTERO GARCIA ELVIRA
RABADAN MARTIN JOSUE ROBERTO
RAMIREZ CHANONA TATIANA
RAMIREZ GARCIA TERESA ELIZABETH
RAMIREZ IBAÑEZ JUAN MANUEL
RAMIREZ MENDEZ ALFREDO
RAMOS HERNANDEZ LAURA MARIANA
REYES MORALES JAVIER
RIVERA ANRUBIO RAQUEL
RIVERA BETANCOURT ALMA NOEMI
RIVERA COLLAZO MARIA DEL ROSARIO FATIMA
RIZO ALMENARA MARIA DEL PILAR
RODRIGUEZ HERNANDEZ JACOBO
RODRIGUEZ RODRIGUEZ RICARDO

RECONOCIMIENTO

RODRIGUEZ TORRES JESUS
RUANO VAZQUEZ JESUS ROBERTO
RUELAS VILLARREAL ARTURO
RUIZ FLORES CAROLINA
RUIZ VERGARA OMAR
SALAZAR RIVERA DORA
SALGADO MANCERA LORENA
SERVIN GOMEZ LILIANA CRISTINA
SILVA MANCILLA ALEYDA GABRIELA
SILVA QUIÑONES DAVID ENRIQUE
TOLEDO VAZQUEZ ADRIANA
TOVAR GONZALEZ REYNA CAROLINA
ULLOA ARELLANO SUSANA
VALERO HERNANDEZ CHRISTIAN REBECA
VAZQUEZ ATHIE ERIKA
VAZQUEZ COSS BEATRIZ GUADALUPE
VAZQUEZ MARTINEZ MARIA DEL CARMEN
VEGA MERINO MARIA DE LOS ANGELES
VELAZQUEZ HERNANDEZ JUAN CARLOS
VERA CASTREJON JOSE LUIS
VIGUERAS CERVANTES ANDREA
VILLASEÑOR MARTINEZ MONICA
VILLELA ARANDA EDUARDO
VITAR SANDOVAL SILVANO HABRAJAM
VIVAS LOPEZ MARIA ERNESTINA
ZUÑIGA GOMEZ VICTOR
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La Escuela Preparatoria fué reconocida y ganadora de dos premios “Manita arriba” 
a lo mejor de la comunicación 2020 que otorga la Universidad La Salle México

RECONOCIMIENTO

Para reconocer a las personas, a los equipos y las actividades, que, 
con entusiasmo y creatividad, construyen, día a día, la cultura de la 
comunicación, la Universidad La Salle, realizó por segunda ocasión 
la entrega de los Premios Manita Arriba, llevando a cabo esta 
ceremonia de manera virtual a través del canal La Salle En Vivo.

En esta gran gala, estuvieron presentes, las autoridades de la 
universidad, así como los titulares de las distintas dependencias, 
colaboradores administrativos y docentes, integrantes de las 
cuatro grandes redes de comunicación conformadas: RedCOM, 
Red de Especialistas para la Atención a Medios, Red de Gestores 
de Soportes y Agentes Reto

La Dirección de la Escuela Preparatoria felicita al Mtro. Jonathan 
Armendariz, coordinador administrativo y al Prof. David Silva, 
coordinador de actividades estéticas, quienes se desempeñan 
además como líderes de comunicación de nuestra escuela, así 
como a todo su equipo de colaboración y al Team Luciérnaga por 
su gran labor.

Ha sido gracias a sus acciones y esfuerzos que muchos de los 
eventos que llevamos a cabo dentro de la escuela preparatoria se 
han podido realizar aún en la distancia mediante nuestro canal: 
prepacondesa.lasalle.mx/envivo.

Mtro. Jonathan Armendariz
COORD. ADMINISTRATIVO

Prof. David Silva
COORD. ESTÉTICAS

LÍDERES REDCOM EP

Gestión más exitosa de micrositio

Prepa Condesa fue la página más visitada 
durante el año (en relación entre visitas 
y población) gracias a su uso creativo del 
espacio web, no sólo para cargar noticias 
y avisos, sino por su continuo uso de las 
videoconferencias y eventos dentro de su 
sección de La Salle En Vivo; más de 136 mil 
visitas a contenido de valor como cursos, 
videos y capacitaciones.

Dependencia que mejor aprovecha 
el canal La Salle En Vivo

Prepa Condesa organizó en el semestre más 
de 14 eventos en el canal La Salle En Vivo, 
especialmente apoyados en la plataforma 
institucional Microsoft Teams, en los que 
incluso, hizo uso constante de salones vir-
tuales habilitados debajo de sus reuniones, 
llevando las capacidades de este espacio 
más allá de los requerimientos iniciales 
para satisfacer las necesidades de toda su 
comunidad.

RECONOCIMIENTO

P R E M I O S
A LO MEJOR DE LA COMUNICACIÓN
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La Universidad La Salle agradece la dedicación y el esfuerzo 
de sus colaboradores, por lo que año con año hace entrega de 
reconocimientos de antigüedad y servicio a sus colaboradores, 
personal administrativo y docentes.

La ceremonia fue organizada de manera virtual por el departamento 
de Capital Humano y presidida por el Dr. Enrique González 
Álvarez, Rector de La Salle; el Lic. Roberto Luna Anaya, Vicerrector 
de Bienestar y Formación; Mtro. Jorge Manuel Iturbe Bermejo, 
Vicerrector Académico; el Mtro. Alejandro Torres González, Director 
de Administración; así como de los directores de cada Facultad y de 
las diferentes áreas administrativas.

La Escuela Preparatoria Unidad Condesa, felicita a sus maestros y colaboradores 
galardonados en esta ceremonia y agradece su compromiso con la misión lasallista 

en la formación de nuestros jóvenes estudiantes.

RECONOCIMIENTO

Para agradecer a todos los colaboradores destacados, el Dr. Enrique 
A. González Álvarez, fsc., Rector de la Universidad, dirigió un breve 
mensaje. En él, recalcó que la Universidad no son las aulas sino las 
personas, de ahí la importancia de reconocer a los colaboradores 
que continúan con la obra de San Juan Bautista de La Salle. Recalcó 
que “juntos hemos hecho la comunidad que hoy somos, hemos 
trabajado por el bien de la sociedad, que está recibiendo a los 
Profesionales con Valor que están cambiando al mundo”. 

También enalteció la importancia de nunca dejarse vencer por 
lo cotidiano y mantener una actitud constante de superación y 
entusiasmo.

· EMMA PATRICIA DOMÍNGUEZ GARCÍA
· JOSE LUIS CARLOS CAMPOS MORENO
· JORGE FAVIO DOMÍNGUEZ PINEDA
· MARÍA DE LOS ÁNGELES VEGA MERINO
· ABEL HUMBERTO CORTÉS ARCE
· MANUEL CASTRO RODRÍGUEZ

¡Felicidades!

· ARTURO RUELAS VILLARREAL
· YOSHIA ZEMLIA PINEDA GARCÍA
· BENJAMÍN HERNANDEZ CORTÉS
· JOSUÉ ROBERTO RABADÁN MARTIN

RECONOCIMIENTO

· MARÍA DEL CONSUELO PEREZ TINOCO
· ADRIANA TOLEDO VÁZQUEZ

· ARACELI LÓPEZ AGUILAR

· KATHYA S. HERNANDEZ GARCIA
· MARIO JULIAN NADER GARCIA
· JESÚS ESPINOZA DE LA LUZ
· DIANA LAURA KROEPFLY SAURY
· JESÚS ROBERTO RUANO VÁZQUEZ
· RODOLFO AGUILAR CHABLE

RECONOCIMIENTO
A DOCENTES Y COLABORADORES
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En reconocimiento a la labor del claustro docente y colaboradores 
de la Universidad La Salle, por parte de los estudiantes, se realizó 
la entrega de Premios Indivisa Manent 2021; durante la ceremonia 
virtual, se reconoció a un total de 108 colaboradores docentes y 
administrativos. 

El reconocimiento lo otorgaron los estudiantes mediante votaciones 
tomando en cuenta a las profesoras y profesores con una destacada 
labor de enseñanza y servicio en el proceso de  formar Profesionales 
con Valor, de excelencia académica con enfoque humanista.

Durante la ceremonia, participaron los integrantes de las 
representaciones estudiantiles de escuelas y facultades, así como 

La Escuela Preparatoria Unidad Condesa,
 felicita a los maestros que han sido reconocidos 

en esta ceremonia por sus alumnos.

RECONOCIMIENTO

miembros del Consejo Universitario Estudiantil. La presidente 
del CUE, Tamara Chayo Romo, felicitó a los docentes, pues “aun 
a través de una pantalla, ese cariño, entrega y confianza no se 
pierde, sino aumenta gracias a tu esfuerzo. Ustedes son aquellos 
que nos animan día a día a no dejarnos vencer, sino a continuar con 
nuestros sueños y metas”. 

Además, el Lic. Roberto Medina Luna Anaya, fsc., Vicerrector de 
Bienestar y Formación, recordó, de acuerdo a la Declaración 
sobre la misión educativa lasallista, “han cambiado funciones, 
metodologías o paradigmas, no obstante, la presencia de un 
maestro integro, generoso, creativo y respetuoso sigue siendo el 
elemento primordial para el éxito del proceso educativo”. 

Los Maestros galardonados de la Preparatoria 
Condesa, por parte de los alumnos son:

·  Omar Ruíz Vergara
·  Alejandro Argüelles Barbabosa 
·  Alejandro Ávila Aroche
·  Silvano Habrajam Vitar Sandoval
·  César Moreno Rey
·  Iván Lara Mora
·  Mario Enrique Flores de la Cruz
·  Diana Laura Kroepfly Saury
·  María del Pilar Rizo Almenara

RECONOCIMIENTO

Hno. Enrique González Álvarez
RECTOR DE LA
UNIVERSIDAD LA SALLE MÉXICO

Tamara Chayo Romo
PRESIDENTE DEL CUERECONOCIMIENTO

A NUESTROS DOCENTES
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La Escuela Preparatoria La Salle destacó en la clasificación de las 
mejores opciones educativas privadas de la Ciudad de México. De 
acuerdo al ranking publicado por Grupo REFORMA, las unidades 
Condesa y Santa Teresa se posicionan dentro del top a nivel 
bachillerato.

En el caso de la Escuela Preparatoria Unidad Condesa, se ubica en la 
segunda posición de la zona norponiente.

La excelencia académica con enfoque humanista de la Universidad La 
Salle es un diferenciador en la enseñanza a cualquier nivel educativo, 
desde preparatoria hasta posgrado. Nuestros Profesionales con Valor 
se preparan para atender las necesidades reales de la sociedad; como 
agentes de cambio, crearán un mundo más justo, más humano y más 
fraterno.

Para realizar este ranking, el departamento de Opinión Pública de Reforma entrevistó a 228 directivos y 
académicos de universidades públicas y privadas de la Ciudad de México y zona metropolitana. 
Ellos evaluaron a los egresados de 93 bachilleratos privados.

RECONOCIMIENTO

RECONOCIMIENTO
PREPA CONDESA

COMO UNA DE LAS MEJORES  
OPCIONES EDUCATIVAS DE LA CDMX

A
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VIDA Y ACCIÓN

VIDA Y ACCIÓN

Juntas 
Inico de 

curso escolar
Las autoridades de la Escuela Preparatoria de la Universidad La Salle 
México, Unidad Condesa, estamos convencidos de que el éxito en la 
formación de nuestros jóvenes alumnos es una labor compartida, 
por lo que durantelos meses de agosto y septiembre del año 2020 
al inicio del ciclo escolar se llevaron a cabo las reuniones por grado 
de las autoridades de la Escuela Preparatoria con los Padres de 
Familia.

En esta ocasión, derivado del confinamiento provocado por la 
pandemia de COVID-19, dichas reuniones se realizarón mediante 
sesiones virtuales en nuestro canal “en vivo” de la preparatoria,.

Siendo fieles a la tradición lasallista todas comenzaron con la 
oración a cargo del Padre Walter Ritter, Coordinador de Pastoral 
y Bienestar. Posteriormente el Biol. Vicente Hernández Hernández, 
Director de la Escuela Preparatoria; dirigió un mensaje de 
bienvenida a los padres de familia. 

Se conto con las intervenciones del Q.F.B. Ignacio Ortiz Flores, 
Secretario Académico y el Mtro. Jonathan Armendariz Hoyos, 
Coordinador Administrativo; quienes desde sus respectivas 
funciones brindaron algunas orientaciones y recomendaciones a 
los asistentes.

Para cada grado se contó con intevenciones especificas; en 4to 
año intervino el Dr. Mario Bejos quien nos compartió una platica 
sobre adolescencia, en 5to y 6to año se abordaron temas sobre 
la orintación vocacional y la selección de área, asi como la oferta 
educativa de nuestra universidad a cargo del departamento de 
promoción y admisiones. En todos los grados se contó con la valiosa 
participación de la Lic. Hayde Negreti, coordinadora del CIVE asi 
como de su equipo de orientadores, quienes apoyan a nuestros 
alumnos a lo largo del ciclo escolar.

Al termino de la sesión plenaria, los Padres de Familia se dirigieron 
a los salones virtuales habilitados en la plataforma TEAMS, para 
conocer a los Coordinadores de Sección y a los Maestros Titulares 
quienes son los principales responsables del acompañamiento 
de sus hijos, brindándoles la información necesaria para el éxito 
escolar y el bienestar físico y emocional de los alumnos durante su 
camino por la Escuela Preparatoria. 

Retiro Anual
Docentes Lasallistas

Maestros de la Escuela Preparatoria Unidad Condesa, llevaron a 
cabo su tradicional retiro anual de docentes lasallistas. 

A lo largo de un día realizaron diferentes actividades participando 
de momentos de reflexión, talleres deportivos y artisticos y juegos 
de integración que permitieron la sana convivencia entre los 
maestros.

Además, se contó con la presencia del Hno. Enrique González, 
rector de la Universidad La Salle, así como del Mtro. Jorge Iturbe, 
vicerrector académico, quienes felicitaron a todos los docentes por 
su gran labor educativa durante la pandemia. 

VIDA Y ACCIÓN

VIDA Y ACCIÓN
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Prof. Irving Cuevas

Noche Colonial
 VIRTUAL 
LA SALLE

Adaptándose a la situación actual con el respaldo de la Comunidad 
de Padres de Familia y la Escuela Preparatoria Unidad Condesa, 
se llevó a cabo la tradicional Noche Colonial La Salle por primera 
vez en formato virtual el sábado 20 de marzo de 2021 a través de 
Facebook y YouTube.

El tema central de la Noche Colonial ha sido el 55 aniversario de la 
Estudiantina La Salle quienes, junto con Grupo Encuentro, fueron 
los anfitriones de esta jornada.

Nuestro evento se dividió en 4 programas artísticos contando con 
más de 1,500 participantes distribuidos en 55 grupos y 3 artistas 
invitados donde compartieron su repertorio con videos llenos de 
creatividad que prepararon a la distancia para la ocasión.

VIDA Y ACCIÓN

TRADICIÓN
SIN FRONTERAS EN VANGUARDIA



42 43

Con una oración de bienvenida por parte del Padre Walter Ritter 
Caballero, Coordinador de Pastoral Preparatoria, seguido por 
el “platillazo” inaugural a cargo de las máximas autoridades 
universitarias, se dio inicio a la transmisión del evento.

El objetivo principal de la Noche Colonial es la recaudación de 
fondos para el Plan de Protección y Ayuda Mutua (Fideicomiso de 
Becas) y en esta ocasión se implementó el “Salletón” organizado por 
la Comunidad de Padres de Familia y con un mensaje esperanzador 
del Hno. Pedro Álvarez Arenas, Visitador del Distrito Antillas – 
México Sur, donde invitó al público a ser partícipes de esta noble 
causa.

Como es tradición, la Noche Colonial La Salle no sólo ofreció música 
con las Estudiantinas y agrupaciones invitadas, en esta ocasión se 
realizaron 3 actividades paralelas que cautivaron la atención del 
público:

E-SPORTS: Águilas La Salle E-Sports organizó 2 torneos el sábado 
20 y domingo 21 de marzo contando con la participación de más de 
100 jugadores en línea.

KARAOKE: Con la participación de 26 cantantes, se realizó una 
sesión de Karaoke vía Zoom, transmitida por Facebook, con una 
duración de 2 horas 30 minutos.

TÓMBOLA: Fueron 50 los premios sorteados por la Comunidad de 
Padres de Familia vía Facebook.

VIDA Y ACCIÓN

Gracias al formato de esta edición, se 
borraron las fronteras para dar paso a las 
propuestas artísticas de agrupaciones de 5 
países: Colombia, España, Estados Unidos 
(Hawái), Panamá y Puerto Rico.

Es importante subrayar y destacar el 
esfuerzo y dedicación que los directores 
e integrantes de cada uno de los grupos 
participantes imprimieron en este formato 
pues, para la gran mayoría, fue algo 
totalmente nuevo y requiere de muchas 
horas de preparación, grabación y edición 
para lograr solo unos cuantos minutos de 
video final.

Con la esperanza de escucharnos en vivo muy pronto, 
sigamos unidos a la distancia.

NUMERALIA 

 3 plataformas de transmisión: Facebook, YouTube, Twitch
 +50 mil horas totales de transmisión
 +45 mil reproducciones
 +1,500 participantes
 55 grupos invitados
 +90 canciones
 5 países invitados
 3 artistas invitados: Mariana VB, Ambê, Santiago de Little Jesus
 50 premios en la Tómbola
 26 participantes de Karaoke 
 100 jugadores E-Sports
 10 horas de E-Sports
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Concursos

A lo largo del ciclo escolar 2020-2021, la coordinación de 
actividades estéticas y artísticas de la Escuela Preparatoria, 
organizó sus tradicionales concursos de día de muertos y 
navidad, adaptandolos a la virtualidad, permitiendo a todos 
los integrantes de nuestra comunidad educativa participar 
en diferentes categorías para explotar y mostrar su talento y 
mantener vivas nustras tradiciones.

Agradecemos el entusiasmo y la participación de todos nuestros 
administrativos, docentes, alumnos y padres de familia que 
participaron en cada uno de ellos y felicitamos a los ganadores 
de las diferentes categorias. De igual forma, agradecemos a la 
Comunidad de Padres de familia por los premios otorgados a cada 
uno de los ganadores.
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Jornadas de 
Alumnos

2020-2021
Para cerrar nuestro ciclo escolar, se llevaron a cabo las jornadas 
de animación, integración y síntesis en cada uno de los grados que 
conforman a nuestra escuela preparatoria.

Divididos en secciones, los 59 grupos tuvieron la oportunidad de 
vivir un día lleno de diferentes actividades, emociones, juegos, 
diversión, risas y palabras de agradecimiento.

Para dar inicio a cada una de las jornadas, los coordinadores de 
sección correspondientes enviaron un saludo de bienvenida a sus 
alumnos y realizarón la primera actividad para romper el hielo y dar 
inicio a la actividad.

Los juegos de animación e integración estuvieron a cargo del Mtro. 
Jonathan Armendariz, coordinador administrativo de la escuela 
preparatoria que con gran creatividad implemento una serie de 
juegos y dinámicas que permitieron a nuestros alumnos pasar un 
momento muy agradable.

Además se conto con las intervenciones de los Orientadores del 
CIVE, el equipo de deportes y educación física, así como del STAFF 
de Generación, con diversas actividades planeadas desde sus áreas 
correspondientes, permitiendo así la reflexión, activación física y 
compartiendo mensajes emotivos entre los propios alumnos.

Para cerrar cada una de las jornadas, estuvieron presentes las 
autoridades de la escuela preparatoria, quienes junto a cada uno 
de los coordinadores respectivos a cada sección y los titulares de 
cada salón dirijieron un mensaje de agradecimiento y esperanza a 
nuestros jovenes alumnos, deseandoles el mayor de los éxitos en el 
cierre del ciclo escolar.

VIDA Y ACCIÓN
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EN COMUNIDAD

Durante este ciclo escolar 2020-21 tuvimos la necesidad de 
hacer las cosas de una manera diferente, la contingencia nos 
limitó hacer actividades de manera presencial pero no evito que 
nos detuviéramos y de alguna manera tuvimos la oportunidad de 
hacerlas de manera virtual.

Al inicio del ciclo escolar se formó la red de padres y aunque 
no tuvimos oportunidad de vernos personalmente, lo hicimos 
a través de diferentes plataformas digitales, se mantuvieron 
presentes las veces que fueran necesarias para lograr una mejor 
comunicación, dando como resultado un excelente trabajo en 
equipo; aprovechamos este espacio para agradecerles su entusiasta 
y desinteresada participación, la cual fue de gran ayuda en este 
ciclo escolar, nos apoyaron haciendo llegar la información de todas 
las actividades académicas, culturales, deportivas, talleres de 
padres a todos los padres de familia que conforman la red, nos 
transmitieron el apoyo, el acompañamiento y la fraternidad que 
caracteriza a nuestra escuela lasallista. 

¡A todos los coordinadores, delegados, vocales MUCHAS GRACIAS!

SRA. GILDA HERNÁNDEZ

Aún en la 
distancia

trabajamos en 
comunidad

En el mes de noviembre por cuestiones sanitarias fue imposible 
compartir nuestro tradicional pan de muerto con su leche, pero 
no quisimos dejar a un lado nuestras costumbres en estas fechas 
tan especiales y con el deseo de que nuestros alumnos se sintieran 
acompañados, sabiendo que muchos de ellos tienen grandes 
cualidades artísticas; por parte de la coordinación cultural con 
el apoyo del Prof. David, se organizó el concurso LA LEYENDA 
DEL MICTLÁN , donde participaron en actividades de fotografía, 
dibujo, video, calaveritas literarias. La decisión por parte del jurado 
fue realmente difícil, ya que presentaron excelentes trabajos 
y a nuestros ganadores por parte de la comunidad de padres de 
familia tuvimos la oportunidad de hacerles llegar a sus domicilios 
su reconocimiento con una bocina inteligente, Echo Dot (4ta gen). 
Nuevamente MUCHAS FELICIDADES a cada uno de ellos y que sigan 
haciendo grandes obras de arte con sus vidas.

En memoria de nuestros familiares y de la gran cantidad de 
extraordinarias personas que han trascendido y que gozan ya de 
la gloria de Dios la comunidad de padres de familia realizó una 
ofrenda, honramos y agradecemos a cada una de las personas que 
se han adelantado en el camino y en especial aquellos que dieron 
su vida en el intento de salvar las de los demás. Que descansen en 
paz y luzca para ellos la luz perpetua…Así sea.

Tuvimos diferentes conferencias en el transcurso del año para las 
familias en especial para los padres de familia, donde se trataron 
diferentes temas relacionados al apoyo que debe haber como 
familia sobre todo con cada uno de nuestros hijos; los cambios 
que debemos hacer para adaptarnos a las nuevas circunstancias; 
duelo; como vivir, sentir y trascender nuestras perdidas, estrés y 
depresión en época de COVID; el mundo cambio y no podemos 
detenernos; estos fueron algunos de los temas que tuvimos el 
privilegio de escuchar en la voz de diferentes expertos en el tema. 
Extraordinarias conferencias que enriquecieron nuestras vidas y 
fortalecieron nuestros valores.

En el mes de diciembre, la esperanza y la fe no faltaron, mucho 
menos el acompañamiento y el deseo de superar toda adversidad 
que se presentaba, tuvimos otro concurso por parte de la 
coordinación cultural, en donde hubo ganadores por adorno, 
nacimiento, mensaje navideño, canto femenil y varonil. ¡A todos 
ellos MUCHAS FELICIDADES!!, también se les entregaron sus 
premios en sus domicilios y los seguimos invitando a participar en 
todas las actividades que con tanto cariño y entrega organiza su 
preparatoria.

Las mamás de la comunidad de padres de familia preparamos un 
baile navideño para unirnos al evento Navidad en la Salle; donde 
nuevamente la calidez, paz, felicidad, fraternidad que caracteriza 
a nuestra preparatoria se hizo presente a través de todas las 
actividades navideñas que organizaron para llegar a los diferentes 
hogares compartiendo un mensaje de esperanza, unión y alegría a 
todas las familias de la comunidad lasallista.
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Como todos los años, uno de los grandes retos de la comunidad 
fue la realización de nuestra Noche Colonial,  se realizó  de manera 
virtual lo que implicó un reto aún mucho mayor; sin embargo 
gracias al excelente equipo de trabajo de La Salle y el compromiso 
de todas las áreas involucradas se logró llevar a cabo de manera 
extraordinaria; tuvimos la participación de 55 estudiantinas con 
quienes Irving realizo un extraordinario trabajo desde la invitación 
y el ensamble  de todo el material, (se dice fácil pero es el esfuerzo 
de meses de trabajo), no podíamos dejar de hacer la tómbola y 
en esta ocasión tuvimos por primera vez el karaoke, ambas 
actividades a cargo del Prof. Jonathan, quien realizo una gran labor 
teniendo una extraordinaria participación, tuvimos la oportunidad 
de escuchar hermosas voces, definitivamente hay mucho talento, 
que vale la pena volver a escuchar.

Aprovechando la tecnología tuvimos la asombrosa participación de 
E-Sports, que rompió record con los diferentes juegos en los que la 
juventud y todos los aficionados de los videojuegos participaron, 
teniendo una tarde agradable de torneos en donde se relacionaron 
con diferentes compañeros de otros países; vivieron un ambiente 
lleno de emociones, trabajo en equipo y muchas gratas experiencias; 
muchos de los participantes se llevaron premios a casa. E-Sports 
llegó para quedarse; gracias a todos los que forman parte de este 
gran equipo, su entusiasmo desde la propuesta y durante todo el 
evento nos llevó a tener un gran resultado. ¡Muchas felicidades y 
que sigan los éxitos!  

Les agradecemos a todas las estudiantinas que con mucho 
tiempo y dedicación nos acompañaron en esta Noche Colonial 
virtual y a todas las familias que nos acompañaron durante toda 
la transmisión; la participación de todos fue tan especial que el 
tiempo paso sin darnos cuenta de las horas que gustosamente 
llevábamos viéndolos y no solo el día 20 de marzo, sino también 
el 21 de marzo pudimos continuar disfrutando del talento de todos 
los participantes de diferentes países que nos acompañaron. 

Sin duda esta Noche Colonial dejó un buen sabor de boca, 
llenándonos de momentos alegres, nostálgicos por la situación 
que vivíamos, pero nos sentíamos cercanos, unidos, nos permitió 
que tanto los chicos y los padres tuvieran un rato de integración 
y unión. Cerramos el evento con la espectacular participación 
de la estudiantina de La Salle; quien como acostumbran en cada 
presentación que hacen, nos dejan bailando y con ganas de seguir 
escuchándolos…

¡Muchas Gracias a todos por su excelente participación y por su 
gran apoyo!!

Aunque ha sido un año diferente, hemos sentido la presencia de 
Dios en nuestras vidas y no podían faltar los Sacramentos; tenemos 
la bendición de ser una escuela en donde los chicos tienen la 
oportunidad de realizar la primera comunión y la confirmación 
antes de acabar la preparatoria. Este año gracias al trabajo del 
padre Walter, al equipo de pastoral y al apoyo de la comunidad de 
padres de familia; se llevó a cabo de manera especial en la Basílica 
de Guadalupe; donde el sentimiento de paz, tranquilidad, armonía 
nos invadió desde el momento de llegar a las instalaciones. 

Con todas las medidas de seguridad e higiene, se recibieron a los 
alumnos que recibirían estos sacramentos acompañados de sus 
familiares; fue una ceremonia muy especial y emotiva; sin duda el 
Espíritu Santo se hizo presente en cada una de las familias que 
asistieron. Muchas felicidades a todos los chicos que recibieron los 
sacramentos, Dios los siga llenando de bendiciones.

Otro de los retos más difíciles que enfrentamos fue realizar la 
graduación virtual, definitivamente muchos de los padres de familia 
y sobre todo los alumnos preferíamos una graduación de manera 
presencial, sin embargo las condiciones sanitarias no eran las más 
adecuadas; los profesores ya estaban vacunados, algunos padres 
de familia también, pero nuestros hijos aún no; y no podíamos 
correr el riesgo de exponerlos a un evento de este tipo; pero 
tampoco queríamos dejar de festejar este gran acontecimiento en 
sus vidas, en donde culminaban su preparatoria, y la terminaban 
en condiciones de pandemia que lo hacía aún más complicado. 
Después de estar viendo diferentes opciones y con la poca o nula 
experiencia de las graduaciones virtuales, logramos realizarla de 
una manera diferente, donde nuestros hijos tuvieron la oportunidad 

de seguir la transmisión en vivo e interactuar con los conductores, 
emocionados y felices de estar festejando; cada familia en su 
hogar preparo el ambiente especial para sus graduados, y pudimos 
disfrutar con nuestras familias de una rica cena amenizada 
con saxofón, hubo baile familiar música para bailar durante la 
transmisión;  la participación fue extraordinaria. 

Damos gracias a Dios que pudimos vacunarnos, tenemos la 
esperanza que la situación mejore y podamos continuar con 
muchas de nuestras actividades como se hacían anteriormente.

Con la bendición de Dios, terminamos este ciclo escolar con grandes 
logros y retos cumplidos, algunas de nuestras actividades se pueden 
resumir en pocas hojas pero el trabajo, el compromiso, el esfuerzo, 
la dedicación, el tiempo, y la ola de sentimientos que nos invaden 
en cada una de las actividades que hacemos no se pueden resumir , 
ni describir; les agradezco infinitamente a cada una de las áreas que 
nos apoyó para que todos nuestros proyectos se llevarán a cabo, 
muchas gracias a cada una de los padres de familia que invirtieron 
su tiempo y su esfuerzo para apoyarnos y sacar todos estos eventos 
adelante; muchas gracias a las autoridades por creer en nosotros y 
apoyarnos  incondicionalmente. Muchas gracias a nuestras familias 
por su apoyo, comprensión, consejos, paciencia, gracias por todo. Y 
muy especialmente quiero agradecer a cada uno de los integrantes 
de la comunidad de padres de familia, sobre todo a las mujeres 
extraordinarias que forman parte de ella; han realizado un gran 
trabajo, en cada uno de los retos que enfrentamos esta su granito 
de arena y el éxito de cada uno de los proyectos realizados no sería 
posible sin el apoyo de cada uno de ustedes. 

¡A todos MUCHAS GRACIAS!! INDIVISA MANENT.

EN COMUNIDAD
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A E T E R N U M
Las Autoridades de Escuela Preparatoria 

de la Universidad La Salle México, Unidad Condesa, 
felicitan a los alumnos de la Generación 2018-2021

LASALLISTA EN ACCIÓN

Indivisa Manent Les deseamos el mayor de los éxitos  
en su vida universitaria.

Querido alumno: ¿Recuerdas el momento en que llegaste a esta 
escuela con miedo, con incertidumbre, con la ansiedad por vivir 
algo nuevo? 

Cierra los ojos e imagina cuando tenías 14 o 15 años, cuando 
salías al receso largo, la comida que comprabas, los amigos que 
encontrabas en el metro o en el Olimpo, la tarea que completabas 
en el receso de 10 minunos, quizá tu primer beso en la escuela, o tu 
primer llanto en la preparatoria. Tu paso por la escuela es eso, un 
momento que duró tres años, un momento que fue un camino lleno 
de flores y también de retos, con episodios buenos y malos, con 
sonrisas y lágrimas. Pero como todo camino, como todo momento, 
tiene un final. Para tus maestros concluye con la esperanza de 
que comiences con buenas bases un camino profesional, para 
tus padres concluye con la seguridad de que tienes los cimientos 
necesarios para ser un buen hombre y una buena mujer. Para ti 
concluye con la alegría de no haber renunciado a tu sueño y el 
aliento de lo que el futuro te depara. Por ello hoy sólo te pedimos 
una cosa: extraña tu paso por la preparatoria, es el precio que se 
paga por los momentos inolvidables. Y cuando nos extrañes, ven, 
porque en nuestro camino y en nuestro momento tú fuiste el sol 
que iluminó las flores de esta escuela.

Hoy termina un camino de manera muy diferente a la que esperabas, 
fue año distinto, donde mucho de lo que atesoramos se fue. Quizá 
en algún momento, tu presente fue el cansancio o la fragilidad que 
te llevó hasta el límite; lo mejor es que ahora que has transitado 
por ese camino sabes que tu fortaleza ya no tiene límites. Las 
horas frente a la pantalla, la vista cansada, el dolor de espalda, la 
cámara prendida. Eres la Generación que conoció dos modos de 
aprendizaje. Eres parte de la Generación que sobrevivió al dolor, a 
la pérdida, a la ausencia. Nosotros, como una familia académica, 
lo celebramos, estamos orgullosos de las fortalezas que adquiriste 
en este nuevo camino y de los obstáculos que libraste.  Todos los 
maestros que te dimos clase encontramos en ti algo que consumió 
la pena y la transformó en alegría y deseamos que cuando la pena 
te aqueje nuestro recuerdo la convierta en júbilo.

Hoy Generación AETERNUM ríe, sueña, respira hondo, disfruta 
el presente. Es eso lo que verdaderamente nos hace felices, no 
lo mucho que tenemos, sino lo mucho que disfrutamos. Y sigue 
adelante con esperanza, no temas más al dolor, es necesario para 
crecer en este camino lleno de flores y piedras donde tú eres el 
sol que alimenta nuestra Preparatoria. Por ello, adiós Generación 
AETERNUM no como un final, sino como tu nuevo comienzo.

Este es un discurso de despedida que más bien podría ser un 
recordatorio para vivir tu presente como un buen lasallista: es decir 
con una vida con significado, al servicio del prójimo y de manera 
solidaria. Éste es el sello que llevas en tu corazón, por ello nos duele 
tu partida, porque te vimos crecer en nuestra comunidad y ahora 
te dejamos ir para compartirte con el mundo. Si bien el pasado ya 
no lo podemos cambiar, debemos trabajar con el presente para que 
tu futuro sea digno y exitoso. Por eso más que una despedida esta 
es una invitación a reflexionar por qué haces lo que haces día con 
día. A ser compasivo con tu entorno, es decir, a tratar de buscar la 
bondad en las personas y los hechos que te rodean. Lleva en alto 
los valores con los que fuiste marcado en esta institución, distingue 
tu trabajo de los demás, recuerda este camino recorrido, recuerda 
los momentos buenos y malos. Y vive porque éste más que un final 
es un nuevo comienzo. 

¡Felicidades Generación AETERNUM!... Indivisa Manent
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Placas y Becas por 
excelencia académica

LASALLISTA EN ACCIÓN

La beca por excelencia académica es otorgada al estudiante con 
mejor puntaje al finalizar los tres años de preparatoria y si se 
inscribe en alguna de las licenciaturas de la Universidad La Salle. La 
beca no es transferible, ni se reserva para un año después. En caso 
de empate en puntajes, se tomarán en cuenta las asistencias de los 
tres años.  Una vez autorizada por el consejo de la preparatoria y 
notificadamediante acta, será entregada por las autoridades de la 
Universidad La Salle”.

Los alumnos ganadores de las becas son: 

Primer lugar, obtienen el 100% de la beca 

LILIANA TORRES RAMÍREZ del salón 40, área 1.
EDUARDO HERNÁNDEZ ANGILELLA del salón 45, área 2.
ADA NATALIA RAMÍREZ GARCIA, del salón 54, área 3.
CASANDRA MONTIEL JIMENEZ, del salón 59, área 4.

Segundo lugar, quien obtiene el 75% de la beca

NADIA ELIZABETH GONZÁLEZ PEDRAZA del salón 42, área 1.
DIEGO GARCÍA ALMAZÁN, del salón 49, área 2.
DANIELA MONTSERRAT DEL RIO DIAZ, salón 53, área 3.
PAOLA SEVILLA LÓPEZ, Salón 59, área 4.

Una distinción que en muy pocas ocasiones se entrega en la 
Escuela Preparatoria de la Universidad La Salle, es la Placa de 
Excelencia Académica, que es entregada a los alumnos que hayan 
acreditado el 100% de las asignaturas durante los tres años de la 
preparatoria con calificación final de 10 (diez). Será entregada por 
las autoridades de la Universidad La Salle en ceremonia anual”.

Los alumnos ganadores de la placa de excelencia académica son:

ÁREA I 
Karen Abril Díaz Vidal
Nadia Elizabeth González Pedraza
Aranza Carolina Ibarra Camarena
Miranda Oliver Lomelí 
Liliana Torres Ramírez 

ÁREA II
Eduardo Hernández Angilella

ÁREA III
Daniela Montserrat Del Río Díaz
Ada Natalia Ramírez García

ÁREA IV 
Valentina Mariel Gerberoff Muñoz  
Cassandra Montiel Jiménez

Las autoridades de la Escuela Preparatoria
felicitan a los alumnos de la Generación 2018 -2021 que fueron 

ganadores de las placas y becas de excelencia académica en 
reconocimiento a su esfuerzo y dedicación desempeñado durante 

los tres años de su preparatoria.

LASALLISTA EN ACCIÓN
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Investigación 
con impacto social 
en PREPA LA SALLE

LASALLISTA EN ACCIÓN

Q.F.B Susana Ulloa 
Cuando el proyecto inició en la Escuela Preparatoria, el jueves 26 
de septiembre de 2019, estaba muy emocionada por conocer a 
mis nuevos alumnos: 30 en total, de cuarto y quinto grados de 
bachillerato, que fueron seleccionados de entre un centenar de 
alumnos que se interesaron en respuesta a la convocatoria que se 
publicó en agosto de ese mismo año. Su motivación para participar 
en el programa tiene origen en su interés y talento para la ciencia, 
por los cuales deseaban ser parte de este nuevo proyecto que se 
estaba impulsando: el Club de Ciencias de la Escuela Preparatoria 
apoyado por el programa PAUTA.

Todos llegaron muy puntuales a la cita, cargando sus mochilas, 
llevando su bata. Algunos se veían un poco cansados porque esta 
actividad iniciaba en la tarde, después de todo un día de clases, 
pero eso sí, el ánimo estaba presente.

Ya en el laboratorio, comencé a explicar en que consistiría el 
taller, que actividades haríamos y hasta donde se pretendía que 
llegáramos. Comenté que el Programa Adopte un Talento está 
soportado por científicos del Centro de Ciencias de la Complejidad 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cuyo 
principal objetivo es fomentar y fortalecer las vocaciones científicas 
en estudiantes que tengan gusto y talento para las ciencias.

El programa espera que se hagan proyectos de investigación 
que tengan impacto social. Para cumplir con este objetivo es 
necesario que los estudiantes lleven a cabo ciertas actividades 
que potencialicen sus habilidades, como la observación, el análisis 
de variables, la consolidación de objetivos, la planeación y la 
interpretación.

Todas las actividades están diseñadas para que los alumnos 
aprendan por indagación, inferencia y deducción, nuevos 
conocimientos. Durante éstas, se les proporciona a los jóvenes el 
material necesario para efectuarlas, ya que el Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología (CONACYT) proporciona los recursos 
económicos para este fin.
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Las actividades de este último ciclo se pensaron para que los 
jóvenes pudieran realizarlas en casa con materiales sencillos de 
conseguir. Tras las experiencias dirigidas en las sesiones virtuales, 
los jóvenes empezaron a buscar temas de investigación como base 
para sus proyectos, a partir de sus propios intereses, recursos 
e influenciados por la comunidad en la que se encontraban. Se 
reunieron una gran variedad de temas para los que recibimos la 
asesoría de científicos que trabajan o estudian un posgrado en 
instituciones como el Centro de Investigación y Estudios Avanzados 
del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav), o el Instituto de 
Ciencias Genómicas y la Facultad de Ciencias de la UNAM. Lo 
anterior se logró gracias al apoyo del Programa de Vinculación con 
la Comunidad Científica, que surgió ante la propuesta de acercar 
la ciencia y sus investigadores a los jóvenes.

Las asesorías se llevaron a cabo vía zoom, de manera personalizada 
con cada uno de los jóvenes que deseaba presentar un proyecto en 
la Feria de Ciencias de la sede de la Ciudad de México. Finalmente, 
participaron 400 alumnos con 220 proyectos en dos categorías, la 
de Concurso y la de Exhibición, presentando 12 de ellos la Escuela 
Preparatoria:

En la categoría de Concurso se presentaron los proyectos: 
Productos naturales de belleza caseros de María Fernanda 
Villanueva González; La importancia de la ventilación natural 
para disminuir el riesgo de contagio por SARS-CoV-2 de Alejandra 
Diosdado Sánchez; Un viaje por la teoría de cuerdas de Alexandra 
Tais Medina Salazar; Preservación de los ecosistemas de Erika 
Gissela Marcos Cruz; Láser de Daniela Sánchez Domínguez y 
Karkínos (diseño de una app para la detección temprana de 
cáncer) de Mina Montserrat Santos Castañeda.

En la categoría de Exhibición se presentaron: Lluvia ácida vs. 
Plantas de cultivo de Frida Renata Ángeles Bonilla y Karla Paola 
Cobos Vázquez; Resistencia de los órganos humanos al humo del 
cigarro de Bárbara Daniela Esquivel Martínez, Fotoprotección y 
su importancia de Susana Ortega Ulloa, Máquina Bombe de Luis 
Eduardo Cázares Martínez, Pérdida de especies acuáticas en el 
mundo de Natalia Limón Álvarez y Bioplásticos a base de cáscaras 
de frutas de Ericka Paola Irigoyen Aceff y Mariana Córdoba Rayas.

LASALLISTA EN ACCIÓN

En este concurso ganaron los proyectos de las alumnas:  Alejandra 
Diosdado Sánchez, Mina Montserrat Santos Castañeda y Alexandra 
Tais Medina Salazar, quienes participarán próximamente con sus 
proyectos en la Feria Nacional PAUTA a finales de agosto de este 
año.

¿Qué piensan los alumnos que ganaron la Feria de la Ciudad 
de México sobre el haber formado parte del Taller de Ciencias 
PAUTA?

Mina Santos: “Durante el taller de PAUTA he notado mucho 
crecimiento en mi pensamiento científico, me gusta mucho el 
ambiente que se siente y hay mucho apoyo para desarrollar 
proyectos científicos de manera creativa. Una de las experiencias 
más gratificantes es poder compartir tu gusto por la ciencia con 
varias personas”.

Ale Diosdado: “PAUTA es un programa que me ha motivado mucho. 
Me encanta dejarme llevar por mi creatividad en cada una de las 
actividades y compartir ideas con otras personas para resolver 
distintos problemas; es muy enriquecedor y me ha ayudado a 
mejorar mi capacidad de análisis de lo que me rodea. Además, el 
tener la oportunidad de desarrollar un proyecto de investigación 
de un tema que desató mi curiosidad y poder presentarlo, fue una 
oportunidad que disfruté mucho y que ha despertado en mi un 
mayor interés en la ciencia”.

Ale Tais: “Estar en PAUTA ha sido de las experiencias más 
enriquecedoras de mi vida. Considero que el tiempo que estuve 
aquí lo aproveché de manera absoluta de modo que me ayudó a 
desarrollar habilidades muy útiles para mi futuro, como el trabajo 
en equipo y el pensamiento crítico. También siento que es una 
oportunidad maravillosa para que los niños se interesen por 
la ciencia desde una edad temprana, y puedan ser todos unos 
triunfadores en el futuro de la ciencia qué es aquel que nos va a 
llevar a la modernización y al progreso”.

Si quieres conocer un poco más de todos los proyectos que 
participaron puedes ver los videos de comunicación que se 
encuentran en la página de PAUTA, www.pauta.org.mx

Si quieres ser parte de este proyecto, espera la convocatoria para 
este año, que se publicará en octubre de 2021.
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Eugenio Hernandez

Los 3 años
más RANDOM 

de mi vida
Lunes 06 de agosto 2018; 6:30 am; en el tráfico con mi mamá; primer 
día de clases de prepa, una escuela nueva en la que solamente 
conocía a 2 personas en una generación de casi mil. Entro por 
tornos rojos, y lo primero que veo son a Arantza y Montse, juntos 
fuimos a buscar al que sería mi salón 5, entro, me siento y recuerdo 
saludar a Santiago, sentado delante de mi, ese “hola, ¿cómo estás?” 
sería el inicio de una de las mejores amistades que la vida me pudo 
regalar.

No sé si era miedo, intriga, emoción, ilusión, nunca supe cual era 
el sentimiento que me invadía cuando entré a prepa, solo puedo 
decir que eran un cúmulo de emociones encontradas; entré a Prepa 
ULSA sin tener idea que iba a ser de mi vida durante los siguientes 
3 años, solo me dejé llevar y resultó ser la mejor decisión que pude 
haber tomado. Escribo esto a menos de dos semanas de entrar a 
Universidad y se siente casi igual como cuando estaba por entrar 
a prepa, mismos sentimientos indefinidos solo sabiendo que ahora 
empiezo el resto de mi vida. 

¿Expectativas? Solo una, que esos 3 años fueran los mejores que 
haya vivido y desde el primer momento que entoné y grité a todo 
volumen la porra lasallista, sabía que se iba a cumplir. No existe 
un manual de supervivencia de la prepa, ya que cada uno vive el 
momento diferente, pero te voy a platicar 4 consejos que pude 
aprender desde el día uno hasta el último día. El primer consejo 
que te puedo dar es háblale a todos tus compañeros; deportistas, 
músicos, aplicados, relajientos, matemáticos, lectores, niños, niñas, 
¡a todos!, También a tus maestros de clase o incluso maestros 
que no te impartan materia, a coordinadores, titulares, a gente 
de grupos estudiantiles; lo mejor que puedes hacer en prepa La 
Salle es hablarles a todos. Un simple “hola” puede cambiar tu vida, 
háblale a la persona que se sienta atrás de ti el primer día por que 
puede terminar siendo tu hermana de vida, háblale a la persona 
que sabes que se interesa por las mismas cosas que tu ya que van 
a terminar siendo un equipazo, pero también háblale a la persona 
con la que crees que no tienen nada que ver porque van a terminar 
siendo mejores amigos. Por si no te ha quedado claro, háblale a 
todos, en esta escuela, hay por lo menos una persona que está 
esperando a que le hables.

AETERNUM es el nombre de mi generación, generación de 
más de 800 personas, 800 proyectos de vida distintos, 800 
intereses diferentes y esto me da pie a darte el segundo consejo 
para que disfrutes esta etapa: Haz lo que te guste; no por estar 
en la preparatoria tiene que ser aburrida y tediosa. Si te gusta la 
fotografía, métete al grupo de La Luciérnaga; si te gusta la política, 
postúlate para presidente del Consejo; si te gustan los idiomas, 
entra al centro de lenguas; si te gusta la danza contemporánea, 
entra al grupo de danza. Créeme, existen varios grupos que te van a 
interesar, son muchos y están hechos para ti, aprovéchalos porque 
también ahí vas a conocer a tu familia, te lo digo porque lo viví. 

Fue a finales de 4to cuando empezó el proceso para unirse a La 
Luciérnaga, entre y en 5to estuvimos en la semana de inducción, 
ahora nos tocó vivirla del otro lado; cubrimos eventos en 
festividades, concursamos en la UNAM fotografiando los Jardines 
Botánicos de México y el Tepozteco, pero lo mejor, fue el gran grupo 
que logramos formar. Hoy, dos años después seguimos todos en 
contacto y seguimos unidos. 

¿Has jugado handball alguna vez? Muy probablemente la respuesta 
sea no, inclusive puede que no conozcas el deporte, yo nunca lo 
había jugado hasta que me uní a la selección de la Universidad en 
5to año. Es muy divertido pertenecer a una selección de un deporte 
que en la vida has practicado, el ambiente de unos Juegos Lasallistas 
en único, dentro y fuera, tristemente yo no pude jugar debido a una 
lesión que me costó de septiembre hasta febrero superar. Tenía que 
tomar apuntes en el iPad, mi brazo estaba inmovilizado, podrán 
entender que vi y aprendí mucha teoría de handball y confirmé que 
prefiero tomar apuntes físicos que digitales.

Si me hubieran dicho que a los 18 años iba a ser parte de un proceso 
electoral me hubiera reído, ahora puedo decir que fue lo mejor 
de lo mejor que hice en mi vida en ULSA. Recuerdo unos 3 meses 
antes, a la que sería mi vicepresidenta buscándome para que me 
uniera a su planilla, unas semanas después acepté lanzarme como 
presidente de ese proyecto, de ese hermoso proyecto naranja, que 
serían los 2 meses mas estresantes de mi vida académica. Ir, venir, 
subir, bajar, del Olimpo al Polideportivo, del Metro al Lúmen, del 
salón 1 al salón 59, del Adrián Gibert a la Guillermo de Alba. Gracias 
a este proyecto conocí mucha gente, me di cuenta de cosas que 
me gustaban y que no, pero sobre todo aprendí muchísimas cosas.

LASALLISTA DE CORAZÓN
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¿Una persona en una selección deportiva, matadito y en actividades 
extracurriculares? O no duerme o no tiene vida social, una de 
dos; es lo que la mayoría pensaría, pero no sé puede estar más 
equivocado. Yo me la pasé padrísimo en prepa, saliendo a fiestas, 
planes tranqui, planes random, adentro y a fuera de la escuela me 
la padrísimo. No te voy a mentir, si hubo varios momentos en los 
que tuve que sacrificar horas de sueño, pero te aseguro que valió la 
pena. De esto va mi tercer consejo, organiza tus tiempos que si da 
chance de todo.

Te puedo decir que 4to es tu año para agarrar el flujo de la escuela, 
ver que onda y adaptarte, muy probablemente este año encuentres 
a tus hermanos de la vida; 5to es tu año en el que puedes hacer 
y deshacer, tu año en el que puedes divertirte, salir, entrar a los 
grupos que quieras, sí te digo que en materias es el año más pesado, 
pero este es el año que puedes sentirte más libre. 

“No existe la casualidad, y lo que se nos presenta como azar surge 
de las fuentes más profundas”, decía el poeta alemán Friedrich 
Schiller. La pandemia que seguimos viviendo no fue solamente por 
un murciélago mal cocinado o por cuestiones económicas entre 
potencias, la pandemia pasó por una razón que solamente Dios 
sabe, solo él va a saber (entiéndase Dios como ser supremo en el 
que creas) y no necesitamos entender. La Ley de la Sincronicidad 
de Carl Jung dice “Que, aunque a veces nos ocurren cosas que 
aparentemente no tienen nada que ver con las decisiones y las 
acciones que hemos tomamos en nuestro día a día, estas cosas 
están ahí para que aprendamos algo acerca de nosotros mismos, de 
nuestra manera de disfrutar la vida”. Si no has aprendido nada en 
el último año y medio de pandemia creo que es momento de que 
tomes un segundo y hagas una reflexión del porqué pasan las cosas.

Fue una aventura las clases en línea, jamás en la vida había tenido 
tanta tarea, nunca pensé hacer amigos tan cercanos por chat o 
llamada o simplemente no conocer en persona a mis maestros. 
Sexto es el año que más vas a disfrutar académicamente, estás en 
el área que te gusta, debates temas de clase con tus amigos y hasta 
vas a disfrutar hacer los proyectos.

Adolescentes en su último año de prepa en medio de una pandemia 
tienen que buscar una forma de divertirse, las reuniones virtuales 
para jugar Among Us o las de 4 horas para echar el chisme, un 
intento de posada online, como lo dije, fue una aventura y como en 
toda aventura, conocí gente que la hicieron algo única e irrepetible. 

En línea también se pueden hacer actividades extras, y sabes, te 
dejan un aprendizaje y satisfacción muy diferente, no mejor ni peor, 
simplemente diferente; haber pertenecido al CUE general me dejó 
tantas cosas, aprendizajes, relaciones, momentos. Sexto es padre, 
pero también es el año de ponerse serio en qué quieres hacer de tu 
vida, ¿un semestre sabático o empezar ya la carrera?, ¿si me gusta 
la carrera que elegí o me hubiera ido por la otra?, ¿estoy decidiendo 
por mí o por los demás?, son preguntas que parecen sencillas pero 
al momento de querer contestarlas siempre habrá miedo por saber 
si la decisión es la correcta, y así te doy el cuarto y último consejo, 
este lo aprendí de mi profesor de Salud en 5to: No esperes a tener 

toda la información para tomar una decisión por que ese día 
nunca va a llegar, solo haciendo vas a saber si elegiste bien, y si no, 
cambiar de opinión se vale.

Terminar la prepa en línea es algo muy complicado, se vuelve 
monótono y tedioso, no tienes con quien ir en el descanso de 10, 
termina el día escolar y ya no te quedas platicando 2 horas en 
bardas con tu amigo que no viste en todo el día, que tu último 
día de prepa haya terminado con un simple click te da mucho que 
pensar; sin graduación, sin ceremonia de diploma, sin un último 
día para poder desearnos suerte en el resto de nuestras vidas. 13 de 
marzo de 2020 fue el último día de clases presenciales, no necesité 
meterme a un calendario para recordar la última vez que estuve en 
el salón de clases con mis amigos, con las personas que hacían mis 
días alegres entre tanto estrés y ansiedad.

Viernes 21 de mayo 2021; 11:10 am; última clase de prepa, clase en 
mi comedor, solo, a través de una plataforma, para nada se parece 
a como yo creía que sería mi último día de prepa, pero así fue y lo 
importante es aprender de como sucedieron las cosas. 

¿Te acuerdas de la única expectativa que tenía al iniciar prepa? 

Pues se cumplió y se superó, me llevo momentos, aprendizajes, 
experiencias, personas. Estoy agradecido con amigos, compañeros, 
maestros, con toda persona que haya compartido conmigo los 
últimos 3 años, gracias por haberse cruzado en mi camino.

Disfruta el momento como si fuera el último, nunca sabes si lo es...

Indivisa Manent, lo que está unido permanece
LASALLISTA DE CORAZÓN

Estimado Eugenio:

El equipo editorial de la revista digital 
La  Luciérnaga-e,  te felicita por todos los logros 

obtenidos a lo largo de tu caminar por 
Prepa La Salle, y te agradece todo tu trabajo, 

apoyo y dedicación al haber formado parte 
del Team Luciérnaga.

Te deseamos el mayor de los éxitos 
en tu vida universitaria.
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Profra. Cinthia Bautista

A lo largo de esta Pandemia, seres amados partieron al lado 
de Nuestro Padre Celestial; todos serán recordados con cariño 
y agradecimiento. Nuestra Institución sufrió también grandes 
pérdidas y una de ellas fue la de la muy querida Maestra Ana María 
García Guillen, profesora del Colegio de Idiomas de la Escuela 
Preparatoria. Su partida nos ha conmovido hondamente y ha 
dejado un vacío irreparable. 

El 14 de enero de 2021 nuestra querida compañera y amiga falleció 
en la Ciudad de México. Compañeros, amigos y alumnos lloramos 
su partida, la cual fue tan rápida y repentina que conmovió 
profundamente a toda la comunidad Lasallista. Sin embargo, 
haber sido parte de su vida nos llena de orgullo y la recordaremos 
con mucho cariño. Quienes tuvimos el privilegio de conocerla, 
siempre la recordaremos por todas las veces que compartió sus 
conocimientos. 

In Memoriam
Mtra. Ana María

García Guillen

La trayectoria académica de la maestra Ana María siempre destaco 
por su genuina vocación y amor a la docencia, siendo la tecnología 
aplicada a la docencia su gran pasión. 

En las aulas y en los pasillos o cada conversación, transmitía su 
entusiasmo por la innovación en el aula y siempre compartía su 
experiencia al aplicar la tecnología en su labor educativa. Compartía 
la reacción de sus alumnos y como ellos disfrutaban de las clases 
y actividades que diseñaba, su experiencia siempre nos animaba a 
mejorar nuestra práctica docente. 

Quienes tuvimos el privilegio de conocerla, quererla y trabajar 
con ella, sabemos que su luz no se ha extinguido; ya que todas sus 
enseñanzas y el aprendizaje compartido prevalecerá siempre, así 
como ese entusiasmo que siempre transmitía. 

Anita, como la llamábamos sus amigos y colegas, estamos seguros 
de que en el cielo podrás sentir todo el cariño con el que te 
recordamos y queremos expresarte nuestra gratitud por todo tu 
trabajo, siempre en beneficio de los alumnos.

Gracias por la entrega que pusiste en tus clases.
Por escuchar a tus alumnos y transmitirles tu pasión por el 
aprendizaje.
Por siempre compartir tu conocimiento
Por ser un ejemplo de preparación continua
Por las amistades que supiste cultivar
Por las sesiones fotográficas
Por coincidir en esta vida y en esta maravillosa profesión

Gracias en nombre de tantas generaciones de alumnos que 
contribuiste a formar

Anita será recordada por su entrega a la docencia y su esencia 
vivirá en cada alumno, profesor, compañero y amigo con los que 
compartió ese amor. Sabemos que ella no ha muerto, sólo ha 
regresado a su Hogar Celestial.

COLABORACIÓN DOCENTE

COLABORACIÓN DOCENTE
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Diego Alcántara ¡Hola! Soy Diego Alcántara y mi primer año de clases en Prepa La 
Salle fue toda una aventura, todos tenemos una historia que contar 
y esta es la mía... 

Todo comienza en un día de pandemia cualquiera en esos donde tu 
único deber en el día era comer y disfrutar de tu estadía en casa, 
sin esperarlo ni darte cuenta llega el día en el que te presentan 
al personal docente, las diferentes áreas y todos los programas de 
apoyo que se han incrementado para llevar una convivencia sana, 
llega el fin del día y no es un secreto que terminas enamorado de 
la escuela, sin dudarlo decidí alistar mis materiales para tomar mi 
primera sesión en mi salón de clases, con nuevos compañeros y 
completamente desconocidos, con temor al prender la cámara y 
pensar que causaras una mala impresión, con terror a encender tu 
micrófono por accidente y que se escuche como tu mamá te regaña 
por no haber tendido tu cama, digamos que comienzas una nueva 
temporada en esta serie llamada “vida”. 

Comenzamos a presentarnos, conocernos y a alargar la lista de 
amigos, da la casualidad que todos tenemos algo en común así 
que nos volvemos un grupo sin igual, cada día es una aventura 
nueva, nuevos temas, nuevos conocimientos y sobre todo el 
hecho que todo se lleva acabo detrás de una pantalla, conforme 
pasa el tiempo entiendo y logro encontrar la forma de llevar más 
actividades dentro del día, al ser clases virtuales te facilita muchas 
cosas, puedes tomar clases mientras te diriges a tu entrenamiento, 
mientras esperas la comida y mucho más, ha sido una herramienta 
sumamente práctica aunque en su momento complicada, ¿por qué? 
Pues no es sencillo el hecho de estar en tu casa con todas las cosas 
que te pueden distraer, incluso tu familia es un punto en contra, 
el ruido exterior o simplemente el tener acceso a la red; generas 
una dependencia a google, a whatsapp, realmente a todo aquello 
que te facilita el conocimiento. Pero claro que eres fuerte y logras 
concentrarte a pesar de que sea algo complicado mantener atención 
a una imagen proyectada, pones tu esfuerzo y dedicación a que 
todo marche con delicadeza y éxito, día con día puedes cambiar tu 
rutina, tomas clases en la sala, en tu cuarto, en la cocina, incluso en 
la cama, claro que no es nada recomendable ya que habrá un punto 

MI PUNTO DE VISTA

Un estudiante 
en pandemia

donde te quedes dormido y eso no será nada grato al ver tu boleta 
y ver como perdiste ese 10% de responsabilidad que tanto habías 
luchado por mantener impecable.

En algún momento llegas a ese punto donde tienes que hacer algún 
proyecto en equipo con tus compañeros de clase el cual ya no son 
desconocidos pero no estas al 100% seguro de quienes son, lo 
increíble de todo esto ese que tienes la posibilidad de tener una 
herramienta tan útil como lo es Teams, pero lo difícil es poder 
concordar en un día y todavía lo es más coincidir en una hora, 
entras en desesperación y comienzas a mandar mensajes al chat 
del equipo, como lo son: “¿ya pueden?, ¿si están?, ¿les marcó?” y 
tristemente hay un silencio donde solo gastaste tu tiempo en tratar 
de comunicarte y cuando la esperanza está perdida te llega ese 
mensaje de ilusión donde te iluminan hasta los ojos con un gran “ya 
puedo, ustedes?” terminas por hacer el proyecto y ahora tienes una 
preocupación menos, ahora es la hora de encargarse de los océanos 
infinitos de tareas, creo que había un punto donde teníamos más 
tareas que materias, comienzo a realizar una tras otra, siempre 
comenzando por la asignación que terminaba antes. Después de 
horas tras la computadora y ya con la mano cansada de tanto 
escribir logro terminar con las asignaciones pendientes de ese 
día, quiero tomar un descanso, ver una serie o solo comer alguna 
golosina, pero al mirar la hora ya es tiempo de dormir, no queda 
más que ponerse la pijama y dormir para que al día siguiente.

Con cada día que pasaba creas tu propia organización para poder 
acabar las asignaciones en tiempo y forma, logras tomarle pasión 
y comienzas a comprender más en clase, incluso llega un punto 
donde participas de más. 

Personalmente me la pasaba de maravilla, aprovechaba todas 
las herramientas que la Salle te brinda, como lo son: bibliotecas 
digitales, plataformas virtuales y la facilitación de comunicación 
con compañeros y docentes. Las materias se facilitan con el nuevo 
sistema, logras crear un sistema propio donde tu aprendizaje se 
lleva de la mano con la organización, tu mundo se abre a un universo 
de posibilidades, generas ese valor de responsabilidad y desarrollas 
un increíble sentido de aprender. Lo es tanto que llegas a sentir un 
alivio a la hora de exámenes o una prueba, me di cuenta de cómo 
la presión a la hora de resolver uno de los cuestionarios escolares 
es mucho menos a cuando realizabas una prueba presencialmente, 
puedo asegurar que la modalidad ha cambiado las vidas de muchos 
compañeros. Claro que existen contras dentro del ámbito escolar 
en línea; no es un secreto que llega a haber estudiantes un tanto 
desvalorados que al tener tanta facilidad de acceder a la red 
cometen trampa y lo usan de una forma beneficiosa para facilitar 
pruebas, ensayos, trabajos, tareas, incluso responder preguntas en 
clase y obvio que se les es sancionado.

Bueno, en algún punto de mi trayecto de 4to año llega la ocasión 
de puntuar a los profesores, calificarlos como personal docente 
dentro de la Preparatoria, su desempeño, su conocimiento, sus 

reglas y hasta su trato con los alumnos, queriendo puntuar lo más 
bajo posible a ese profesor o profesora que te ha complicado o 
calificado con calificaciones desagradables pero tomo una postura 
profesional y comienzo por llenar los formularios de forma justa, 
también está la elección del mejor maestro y premiarlo con un 
reconocimiento, todos los alumnos llegamos a una conclusión y 
decidimos votar por nuestro profesor o profesora favorito, claro 
que todo con profesionalismo. Es algo interesante el poder tomar el 
rol de calificar o puntuar a un profesor, comienzas a analizar o crear 
alguna especie de fórmula para contestar, te metes en tu papel y 
hasta cuestionas el papel de maestro. También están los días de 
conferencias en aquellos días que debes tomar una conferencia 
hecha por la escuela para brindar aun mayor información de 
un tema de interés social, esas platicas son increíbles ya que te 
brindan conocimiento y no solo de temas fijos escolares, también 
te brindan información verídica para hacer de esta sociedad algo 
aún mejor, creando un ambiente sano y único a mi parecer. Me 
encontré también con la semana de bienestar social la cual es 
una semana donde desarrollan increíbles actividades adaptadas 
al sistema digital para poder “despejar” un poco a los alumnos 
y no tengan tanta presión o estrés acumulado, es algo divertido 
poder compartir tantos momentos con compañeros, maestros 
y directivos, son fechas donde se nota la hermandad de La Salle, 
denota mucho los valores enseñados y sobre todo la convivencia 
sana entre docentes y alumnos, a mi parecer es una escuela tanto 
escolar como de vida.

Personalmente me gusta mucho el sistema en línea ya que puedes 
controlar todo desde tu habitación, interactuar de una forma 
más sencilla y generar una idea abierta a nuevas posibilidades de 
aprendizaje, además que los docentes pueden crear clases más 
dinámicas y entretenidas, comprendes que el mundo actual está 
lleno de herramientas las cuales se estaban tomando por alto, 
sobre todo que los maestros se ven obligados a vivir la misma 
situación que los alumnos por lo cual entienden que llega a haber 
fallas dentro del mundo digital.

Tristemente todo llega a su Fin, finalizan las clases, algo triste ya 
que no pudiste estar presencialmente en tu escuela, no pudiste 
convivir de forma física con los compañeros ni docentes, claro 
que te llevas una de las mejores experiencias tanto escolares 
como intelectuales, me cuesta despedirme de aquellas personas 
que aportaron a mi vida, no es un adiós si no un hasta luego, 
comprendes que tuviste un año sobresaliente de preparatoria y lo 
hiciste en una nueva adaptación, creaste lazos y conocimientos que 
en un futuro perdurarán, me gusta la idea de haber pertenecido a 
La Salle, ser parte de los representantes de la escuela, portar los 
colores institucionales y sobre todo saber que algún día estaremos 
todos dentro de las instalaciones, termina el primer año con 
grandes sonrisas, con experiencias y grandes amistades.

Gracias Preparatoria La Salle, por siempre y para siempre formaras 
parte de mi vida, nos espera mucho más juntos, Indivisa Manent.

MI PUNTO DE VISTA
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Navidad en La 
Salle 2020

FORMACIÓN 
CULTURAL

Como parte de la celebración Navidad en La Salle 2020 organizada 
por la Coordinación de Formación Cultural de la Universidad 
La Salle, animados y coordinados por el profesor David Silva, 
Coordinador de Actividades Estéticas y Artísticas de nuestra 
institución, los docentes de la Escuela Preparatoria Unidad 
Condesa, participaron de esta fiesta virtual llevando a toda nuestra 
comunidad universitaria un mensaje de paz y esperanza mediante 
el  villansico “Es Navidad”.

EN VINCULACIÓN

EN VINCULACIÓN
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Encuentro con 
colaboradores 

de la VFB

VICERRECTORIA DE 
BIENESTAR Y FORMACIÓN

Por invitación del Hno. Roberto Medina Luna Anaya, Vicerrector 
de Bienestar y Formación, el Mtro. Jonathan Armendariz, 
Coordinador Administrativo de la Escuela Preparatoria Unidad 
Condesa, participó en el tradicional encuentro anual de 
colaboradores de la Vicerrectoría de Bienestar y Formación, 
que se llevó a cabo el pasado mes de junio de manera virtual. 
 
El Mtro. Jonathan colaboró con la Vicerrectoría en la conducción 
y animación de juegos de integración que permitieron a los 
colaboradores de la VBF pasar un momento agradable, de risas y 
diversión.

EN VINCULACIÓN

EN VINCULACIÓN

COORDINACIÓN DE 
PASTORAL UNIVERSITARIA

MISIONES 
DE VERANO

2021

Derivado de  la pasada participación en el encuentro de 
colaboradores con la Vicerrectoría de Bienestar y Formación, el 
Mtro. Jonathan Armendariz, Coordinador Administrativo de la 
Escuela Preparatoria Unidad Condesa, fue invitado nuevamente a 
participar con la conducción y animación de juegos de integración. 
 
En esta ocasión y por invitación del Pbro. José Savedra, Coordinador 
de Pastoral Universitaria, el Mtro. Jonathan estuvo a cargo de cuatro 
jornadas de integración con grupos misioneros universitarios, 
siendo este el inicio de sus actividades programadas para llevar a 
cabo su misión de verano de manera virtual.

EN VINCULACIÓN

EN VINCULACIÓN
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Ratificación 
DIRECTORA

PREPA 
Santa Teresa

ESCUELA PREPARATORIA
UNIDAD SANTA TERESA

La Comunidad Educativa de la Escuela Preparatoria Unidad Condesa, 
y el equipo editorial de la revista electrónica La Luciérnaga-e, 
felicitan a la Lic. Laura Olivia Flores Acosta, quien ha sido ratificada 
como Directora de la Escuela Preparatoria Unidad Santa Teresa por 
un segundo trienio.

Le deseamos a la Lic. Laura Olivia y a todo su equipo directivo, 
coordinadores, titulares y maestros que continúen consolidando a 
la Escuela Preparatoria de la Universidad La Salle México, Unidad 
Santa Teresa, como una de las mejores opciones educativas al sur 
de la CDMX.

EN VINCULACIÓN

EN VINCULACIÓN
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